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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ofrecen investigar 'a fondo' en penal  
El gobierno del estado entrará a fondo a investigar presuntas acciones de corrupción al 
interior del Centro de Readaptación Social de San Miguel, declaró Fernando Manzanilla 
Prieto, secretario General de Gobierno. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Nos atacan porque Peña Nieto es favorito: Alcalá 
Los ataques de los que son objeto tanto el Partido Revolucionario Institucional (PRI) como 

sus abanderados, por parte de otros partidos políticos, son por el buen posicionamiento 
de Enrique Peña Nieto, aseguró la precandidata de este instituto político al Senado Blanca 
Alcalá Ruiz, por lo cual los convocó a que no recurran a las campañas negras sino 
responder a la ciudadanía que demanda un debate de altura y propuestas sobre sus 
necesidades. (Heraldo) 

   

 

 

Partidos reciben aumento de 182% 

El instituto Estatal electoral (IEE) aumentó el financiamiento público que se dará a los 
siete partidos políticos acreditados, pasando de 17 millones a más de 48 millones de 
pesos, en virtud de las reformas al código electoral que se publicaron en el Periódico 
Oficial del estado el 20 de febrero. (Síntesis) 

  

 

 

Moreno Valle trató de boicotearme: Anatere 
La ahora candidata al Senado por el Partido Acción Nacional acusó al gobernador Rafael 

Moreno Valle de instrumentar una operación para dejarla fuera de la puja por las 
posiciones plurinominales del blanquiazul. (Intolerancia) 

  

 

 

A 30 años, ahora sí la México-Tuxpan 
El presidente Felipe Calderón y el gobernador Rafael Moreno Valle estuvieron en las obras 
que tienen avance de 74%; estará lista en noviembre; a la entidad, más de mil 800 mdp 
en infraestructura. (Milenio) 

  

 

 

Admite la Comuna que no hay orden en licencias de obra 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio de Puebla, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, reconoció que no existe un orden respecto al otorgamiento de 
licencias de construcción cuando se trata de obra pública, y expuso que, en el caso de las 
cuatro megaobras autorizadas al gobierno del estado, se entregaron licencias de 
construcción bajo el formato de obra privada. (La Jornada de Oriente) 

  

  
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Detecta la ASF mal uso de recursos para Seguridad Pública en Puebla 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en el uso del Fondo 
de Aportaciones a la Seguridad Pública (FASP) destinado a Puebla en 2010 por 262.6 
millones de pesos. (e-consulta)  

 

 

 

 

Discrecionalidad favorece corrupción en el campo: RMV  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseveró que la discrecionalidad 
favorece la corrupción, práctica que en esta administración se ha erradicado en su 

totalidad, aseguró al entregar apoyos a quienes realmente los necesitan y no a 
determinados grupos de campesinos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Investigan a 4 exsecretarios por enriquecimiento ilícito   
No habrá nombres de los cuatro ex secretarios de Estado que la Contraloría estatal 
informó en comparecencias son investigados por enriquecimiento ilícito, desvió de 
recursos públicos y peculado, señaló el diputado presidente de la Comisión Inspectora del 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Congreso Local, Mario Riestra Piña, quien dijo que no pondrán en riesgo el proceso 
jurídico. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

EU, principal culpable del cambio climático: Molina 
Estados Unidos no es capaz de ponerse de acuerdo con los integrantes del G20 para 
homologar políticas ambientales; en la ONU priva el burocratismo, acusa. (Imagen 

Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Partidos políticos en Puebla se repartirán 48 mdp este año 
Los partidos políticos en Puebla se repartirán una bolsa de 48.2 millones de pesos para 

sus actividades de este año, luego de que el Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó 
aumentar el monto de 17 millones otorgados inicialmente en diciembre pasado. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Respalda la Corte a Cofetel 
La Suprema Corte de Justicia estableció ayer que la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) no puede revisar ni modificar las resoluciones de la Comisión Federal 

de Telecomunicaciones (Cofetel) para fijar tarifas y condiciones de interconexión entre las 
empresas del sector. (Reforma) 

  
 

 
"El Chapo" caerá como Osama: EU 

Al igual que Estados Unidos logró "atrapar" después de 10 años al líder de Al Qaeda, 
Osama Bin Laden, se persistirá para capturar al narcotraficante Joaquín El Chapo 
Guzmán, aseguró la secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano. 
(El Universal) 

 
 

 

 
“Garantizada, la viabilidad a largo plazo de Pemex” 
Por cada barril de petróleo extraído hay otro que lo sustituye, señala el Presidente, de 
acuerdo con el último reporte certificado de la empresa; cantidad de crudo y gas en el 
Golfo de México, ―promisoria‖. (Milenio digital)  

  
 

 

Grandes pérdidas en la CFE; Pemex, ahogada por el fisco  
Las dos principales paraestatales del país, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) reportaron importantes pérdidas en sus resultados 
financieros durante el penúltimo año de la administración gubernamental, revelan 

informes oficiales. (La Jornada) 
  
 

 

Habrá nuevas reglas de seguridad en aduanas 

Con el fin de combatir el fraude y el contrabando, México y Estados Unidos firmaron 
varios acuerdos para fortalecer el intercambio de información entre las aduanas de ambos 
países. (El Economista Digital) 

  
 

 

Napolitano compara al Chapo con Bin Laden  
La Secretaría de Gobernación difundió anoche una versión bilingüe, inglés-español, de la 
analogía que estableció la secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet 

Napolitano, entre Joaquín El Chapo Guzmán Loera y el asesinado líder de Al Qaeda, 
Osama Bin Laden. (Crónica) 

  
 

 

El Chapo, en la mira como Osama 
La secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, aseguró que su 
país persistirá en la detención del líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán, y 

contra Los Zetas. (Excélsior) 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Visita ERP los pinos para establecer agenda de “desde lo local” 
Hoy por la mañana el alcalde Eduardo Rivera Pérez viajó a la Ciudad de México para dar el arranque de lo que 
será el Noveno Foro Internacional ―Desde lo Local‖ 2012, en donde estará presente el presidente de la república 
Felipe Calderón y el gobierno estatal. En una entrevista breve previa a su salida, resaltó que el magno evento se 
llega a cabo en septiembre próximo por lo que ahora en Los Pinos se agenderán los días, pues se tendrá la 

coordinación de todas las dependencias debido a la relevancia internacional que proyectará a Puebla y México. El 
objetivo de este Foro es el intercambio de experiencias y análisis de ideas sobre los retos que enfrentan los 

municipios del país. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6273-visita-erp-los-pinos-para-establecer-agenda-de-desde-
lo-local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Toman a Puebla, sede del Foro “Desde lo Local  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez asistió a una reunión en Los Pinos para buscar que Puebla sea sede 
de la Reunión Internacional de Alcaldes para el mes de octubre. De hecho, por la tarde de ayer, Puebla fue 
seleccionada como sede del Noveno Foro Internacional ―Desde lo Local‖ 2012 tras la elección unánime de 
representantes de 29 estados de la República. Indicó que este foro se integrará a las festividades del 150 

aniversario de la Batalla de Puebla y en coordinación con el gobierno del estado se logró el objetivo para alcanzar 

esta propuesta. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90538 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Prepara ERP en Los Pinos los detalles para el encuentro "Desde Lo Local 2012" 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió este lunes a la residencia oficial de Los Pinos, en 
la ciudad de México, para afinar los detalles del encuentro internacional de alcaldes ―Desde Lo Local‖, que se 
efectuará del 26 al 28 de septiembre en la capital poblana. El edil señaló que este foro servirá de marco para la 

realización de ―Expo Mun 2012‖, que es un punto de encuentro entre el sector público y la iniciativa privada que 
busca contribuir a mejorar el desempeño de los gobiernos municipales. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-eduardo-rivera-perez-en-los-pinos-los-detalles-
para-el-encuentro-desde-lo-local-2012_id_4117.html  
 

 
 

MILENIO  

 Puebla será sede de Foro Internacional de Alcaldes 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que la ciudad será sede del Foro Internacional de Alcaldes 

de México y el Mundo, que se llevará a cabo en septiembre. Indicó que dicho evento será coordinado junto con los 
gobiernos estatal y federal; lo que motivó una visita del edil angelopolitano a la Residencia Oficial de Los Pinos, el 
medio día de este lunes. Aseguró que además de la derrama económica que traerá la llegada de miles de 
gobernantes y algunos funcionarios federales, este proyecto derivará en la revisión de las políticas públicas 
aplicadas desde los ayuntamientos. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9120277  
 
 
 

 
 
E-CONSULTA 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6273-visita-erp-los-pinos-para-establecer-agenda-de-desde-lo-local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6273-visita-erp-los-pinos-para-establecer-agenda-de-desde-lo-local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90538
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-eduardo-rivera-perez-en-los-pinos-los-detalles-para-el-encuentro-desde-lo-local-2012_id_4117.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-eduardo-rivera-perez-en-los-pinos-los-detalles-para-el-encuentro-desde-lo-local-2012_id_4117.html
http://impreso.milenio.com/node/9120277
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 Encabeza Rivera primer encuentro informativo con la niñez poblana 
Un niño bien informado difícilmente es vulnerado y como administración municipal trabajamos para y con la 
infancia de nuestra ciudad, así se pronunció el presidente municipal de Puebla y presidente honorario del Consejo 
Municipal Puebla Amiga de la Infancia Eduardo Rivera Pérez al encabezar el Primer Encuentro Informativo con la 
Niñez Poblana en la historia de la capital ante más de 170 niñas y niños integrantes de la Red Municipal de 

Difusores Infantiles y 32 infantes miembros del Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia.  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28465:encabeza-rivera-primer-encuentro-
informativo-con-la-ni%C3%B1ez-poblana&Itemid=332    
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Puebla será sede de la reunión internacional de alcaldes "Desde lo Local"  
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la Residencia Oficial de Los Pinos, en donde se 
llevó a cabo una reunión para definir detalles sobre la  realización de la Novena Edición del Foro ―Desde lo Local‖ 

que se celebrará en la capital poblana del 26 al 28 de septiembre de este año. Acompañado por el Mtro. Mario 
Iglesias y García Teruel, Coordinador del Instituto Municipal de Planeación, el edil poblano se reunió con enlaces 
de dependencias federales como Gobernación, Seguridad Pública, Salud, Educación Pública, Turismo, Economía, 
Función pública entre otros, a quienes se les hizo la presentación preliminar del evento. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22762:puebla-será-sede-de-la-
reunión-internacional-de-alcaldes-desde-lo-local&Itemid=125  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Se alista la capital para recibir el Noveno Foro ''Desde lo Local'' 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la Residencia Oficial de Los Pinos, en donde se 

llevó a cabo una reunión para definir detalles sobre la  realización de la Novena Edición del Foro ―Desde lo Local‖ 
que se celebrará en la capital poblana del 26 al 28 de septiembre de este año. Acompañado por el Mtro. Mario 
Iglesias y García Teruel, Coordinador del Instituto Municipal de Planeación, el edil poblano se reunió con enlaces 
de dependencias federales como Gobernación, Seguridad Pública, Salud, Educación Pública, Turismo, Economía, 
Función pública entre otros, a quienes se les hizo la presentación preliminar del evento. (RETO diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-alista-la-capital-para-recibir-

el-Noveno-Foro-''Desde-lo-Local''&id=26363 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

SINTESIS 

 Impulsarán programa “demos esperanza y no monedas”  
La secretaría de Desarrollo Social, la dirección de Seguridad  Pública y Tránsito Municipal y el DIF Municipal dieron 

un informe sobre las acciones emprendidas en este primer año de gobierno a las niñas y niños de Puebla a fin de 
proporcionarle herramientas para poder defender sus derechos infantiles. Durante el Encuentro Informativo donde 
asistieron 254 infantes de ambos sexos, la presidenta del DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera resaltó que de las 
peticiones que hubo destacaron las de mayor seguridad, agua potable, pavimentación y alumbrado, así como 
mejores instalaciones educativas para los alumnos de colonias marginadas.(Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Descarta Janeiro Fernández despido de personal  
En sus primeras horas como tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández afirmó que no habrá despidos de 
personal sino todo lo contrario capitalizará la experiencia de las personas que colaboraron durante el primer año 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28465:encabeza-rivera-primer-encuentro-informativo-con-la-ni%C3%B1ez-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28465:encabeza-rivera-primer-encuentro-informativo-con-la-ni%C3%B1ez-poblana&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22762:puebla-será-sede-de-la-reunión-internacional-de-alcaldes-desde-lo-local&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22762:puebla-será-sede-de-la-reunión-internacional-de-alcaldes-desde-lo-local&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-alista-la-capital-para-recibir-el-Noveno-Foro-''Desde-lo-Local''&id=26363
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-alista-la-capital-para-recibir-el-Noveno-Foro-''Desde-lo-Local''&id=26363
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.pueblaonline.com.mx/
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de gobierno con antecesor Arturo Botello Vargas. En entrevista, el funcionario resaltó que su trabajo se centrará 
en rendir frutos a favor de Puebla, como mantener la tendencia fiscal en cuanto a recaudación se refiere, así 
como optimizar los ingresos. Asimismo, resaltó que cuenta con la experiencia suficiente para estar al frente del 
cargo, pues la indicación del por parte del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez es dar cumplimiento al Plan 
de Desarrollo Municipal y continuar con la buena labor de la tesorería. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Cumple con mil calles dice Velázquez Gutiérrez  

Compareció el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien reiteró que su máximo logró en la 
dependencia fue culminar con el programa de las 1000 calles, por lo que no le importan absorber el gasto notarial 
de 50 mil pesos, al respecto detalló que el dinero será aportado por los directores de área y él para pagarle a la 
notaria 52 por sus servicios prestados. En forma de mufa, se ventiló que el funcionario realizará una ―vaquita‖ en 
su dependencia para pagarle a la notaria María Judith Espejel González, por lo que afirmó que no representará un 

gasto para el erario público el tener certificado la conclusión del programa de las 1000 calles. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Aprueban regidores cuenta Pública de Rivera 
Regidores aprobaron por unanimidad, la cuenta pública 2011, del ayuntamiento de Puebla, los regidores de cada 
fracción tomaron la palabra, donde se ratificó la labor del municipio en lo que corresponde al primer año de 
gestión de Eduardo Rivera Pérez. En su intervención, el regidor priista, Octavio Castilla Kuri, aseguró que el 
Revolucionario Institucional ha tenido una actitud de congruencia, de altura de la circunstancias y con voluntad 
política. Ya que se han colocado como una oposición critica, y con la libertad para disentir en algunos temas si 
creen que afectan la vida de los ciudadanos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90536 
 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento le pone freno a Sadasi 
La secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública determinó detener la construcción de viviendas en la zona de La 

Calera al Grupo Sadasi que comprende el proyecto de Jardines de Chapultepec por evadir su responsabilidad de 
entregar al ayuntamiento el 20 por ciento de áreas de donación del total de la edificación de viviendas. Hasta el 
momento la empresa Sadasi había construido alrededor de 400 viviendas de un total de 2 mil 700 que habría 
autorizado la anterior administración municipal dentro del proyecto que fue autorizado. Con lo anterior, suman 3 

construcciones a las que se les impide la ampliación de sus proyectos en la zona de La Calera. (Alejandro 
Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90535 

 

 

 
 

CAMBIO 

 Contraloría no es responsable de investigar caso Botello: regidores 

Los regidores de la capital defendieron a Arturo Botello, extesorero municipal, de la eventual investigación que la 
Contraloría municipal pudiera emprender en su contra por haber signado documentos del Ayuntamiento bajo la 
denominación de contador público sin tener un título profesional. Argumentaron que el tema ya no es 
competencia de ningún área del gobierno municipal. Entrevistado al respecto, el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez evitó emitir alguna postura al respecto. Del mismo modo, algunos regidores confiaron en que Manuel 
Janeiro -el nuevo tesorero- ejerza un buen papel, pues dijeron tiene la experiencia necesaria y otros manifestaron 
que habrá que ver cómo se va desempeñando en el caso. (Viridiana Lozano Ortíz)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90536
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90535
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-280212-luz-contralor-a-no-es-responsable-
de-investigar-caso-botello-regidores.php 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 No hay orden en otorgar licencias de obras: Velázquez 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció 

que no existe un orden respecto al otorgamiento de licencias de construcción cuando se trata de obra pública, y 
expuso que, en el caso de las cuatro megaobras autorizadas al gobierno del estado, se entregaron licencias de 
construcción bajo el formato de obra privada. Ayer compareció el funcionario ante los regidores del cabildo 
poblano como parte de la glosa del primer informe de gobierno del edil, Eduardo Rivera Pérez. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-orden-en-otorgar-licencias-de-obras 
velazquez_id_4106.html    

 

 
 
MILENIO  

 Registra la capital más de 9 mil viviendas con suelos de tierra 
Alrededor de nueve mil 500 viviendas en Puebla permanecen con suelo de tierra, reveló el secretario municipal de 

Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesom), Javier Sánchez Díaz de Rivera. Luego que el alcalde 

Eduardo Rivera Pérez anunció la gestión de recursos federales pertenecientes al Programa ―Piso Firme‖, indicó 
que la cantidad de inmuebles ubicados con carencias representa alrededor de 2.5 por ciento del total. Apuntó que 
según el Consejo Nacional de Población (Conapo), estas casas-habitación albergan a la misma cantidad de 
familias. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9120275    

 

 
 

E-CONSULTA 

 Desconfía el PRI del cambio de tesorero en el ayuntamiento de Puebla 
El secretario general del PRI en el municipio de Puebla, Iván Galindo Castillejos, consideró que la salida de Arturo 
Botello al frente de la Tesorería Municipal fue una estrategia del edil Eduardo Rivera Pérez para así tener un mejor 

manejo de las finanzas, para apoyar a la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota. En rueda de prensa, el 
priísta reconoció la actitud sensata que tuvo Arturo Botello respecto al trabajo que realizó al frente de la 
Tesorería; sin embargo calificó como sospechoso que en un año electoral se den este tipo de cambios. (Jesus 

Lemus) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28461:desconf%C3%ADa-el-pri-del-cambio-de-
tesorero-en-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Empleados de Obras Públicas pagarán certificación notarial de las Mil Calles  
Empleados de primer nivel y de confianza de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
Ayuntamiento cubrirán los 50 mil pesos que requiere la Comuna para la certificación de las mil calles 
pavimentadas en la capital, así lo informó el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. En 
comparecencia ante los regidores del Ayuntamiento, Velázquez Gutiérrez aseguró que por consenso entre los 

funcionarios llegaron a la determinación de hacerlo de manera voluntaria, pues aunque el costo ya se determinó, 
todavía no se hace el pago. Felipe Velázquez Gutiérrez explicó que esta medida no incluye la aportación de los 
empleados afiliados al sindicato y será de niveles superiores a los jefes de Departamento. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28477:empleados-de-obras-públicas-pagarán-
certificación-notarial-de-las-mil-calles&Itemid=332  
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-280212-luz-contralor-a-no-es-responsable-de-investigar-caso-botello-regidores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-280212-luz-contralor-a-no-es-responsable-de-investigar-caso-botello-regidores.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-orden-en-otorgar-licencias-de-obras%20velazquez_id_4106.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-orden-en-otorgar-licencias-de-obras%20velazquez_id_4106.html
http://impreso.milenio.com/node/9120275
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28461:desconf%C3%ADa-el-pri-del-cambio-de-tesorero-en-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28461:desconf%C3%ADa-el-pri-del-cambio-de-tesorero-en-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28477:empleados-de-obras-públicas-pagarán-certificación-notarial-de-las-mil-calles&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28477:empleados-de-obras-públicas-pagarán-certificación-notarial-de-las-mil-calles&Itemid=332


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 28 de Febrero de 2012 

 
 

 7 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Manuel Janeiro, nuevo tesorero municipal; Popócatl a la Secretaría General  
Por mayoría el cabildo de Puebla aprobó la renuncia del tesorero municipal Arturo Botello Vargas quien dimitió 
luego de los señalamientos que recibió por carecer de un título profesional. Sólo el regidor Arturo Loyola votó en 
contra de la renuncia con carácter de irrevocable que presentó el jueves pasado Arturo Botello. El miércoles de la 
semana pasada durante su comparecencia, Botello Vargas reconoció, ante los cuestionamientos del regidor 

Octavio Castilla, que carece de cédula profesional pese a que ya había sido tesorero en los dos trienios panistas 

de Gabriel Hinojosa y Luis Paredes. (Ana Jennifer de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22752:manuel-janeiro-nuevo-
tesorero-municipal-popócatl-a-la-secretaría-general&Itemid=125  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
MILENIO  

 Vecinos de La Libertad exigen hasta 8 mdp 
Vecinos asentados en el bulevar La Libertad demandaron indemnizaciones por ocho millones de pesos, ante la 
repavimentación con concreto hidráulico que realiza el ayuntamiento capitalino. El secretario de Desarrollo Urbano 

y Obra Pública (Seduop), José Felipe Velázquez Gutiérrez, indicó que las demandas económicas provocaron 
afectaciones a lo largo de 1.1 kilómetros, que permanecen sin intervención. Al término de su comparecencia ante 
los integrantes del Cabildo, explicó que la inconformidad corresponde a dos familias que no fueron compensadas 
cuando se creó esta vialidad. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9120274   

 

 
 

E-CONSULTA 

 No hay marcha atrás en el regreso de policías al control estatal: Manzanilla  
Los 436 elementos de la Policía Estatal que están comisionados al Ayuntamiento de la ciudad de Puebla 
regresarán al mando del gobierno del estado a finales de este mes, aunque aún realizarán vigilancia en el 

municipio, aseguró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. ―Se cambia el mando, pero las 
plazas seguirán asignadas a la vigilancia de la ciudad; la diferencia es que ya no los mandará el municipio, sino el 
estado‖. Esto luego de que el municipio de Puebla, a través del secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que había solicitado una prórroga al estado para que los policías 
estatales estuvieran más tiempo bajo el mando del ayuntamiento, mientras se reincorporan al servicio activo los 
elementos municipales que resguardan edificios públicos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28473:no-hay-marcha-atrás-en-el-regreso-de-

policías-al-control-estatal-manzanilla&Itemid=332  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ordena gobierno supervisión en el Cereso de San Miguel 

Supervisión de fondo para evitar actos de corrupción y prevenir riesgos de amotinamiento, ordenó el secretario 
General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, en el Centro de Reintegración Social (Cereso) de San 
Miguel, ante presuntas irregularidades denunciadas por familiares de los internos. El funcionario reconoció 
problemas de sobrepoblación carcelaria en más de un 34 por ciento, por lo que urgió la construcción de una 
nueva cárcel de mediana seguridad. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-

en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22752:manuel-janeiro-nuevo-tesorero-municipal-popócatl-a-la-secretaría-general&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22752:manuel-janeiro-nuevo-tesorero-municipal-popócatl-a-la-secretaría-general&Itemid=125
http://impreso.milenio.com/node/9120274
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28473:no-hay-marcha-atrás-en-el-regreso-de-policías-al-control-estatal-manzanilla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28473:no-hay-marcha-atrás-en-el-regreso-de-policías-al-control-estatal-manzanilla&Itemid=332
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Paso de policías 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que a partir del 1 de marzo, regresarán 
policías estatales comisionados al municipio de Puebla, y aclaró que eso no significa dejar desprotegida a la 

capital del estado, toda vez que los uniformados seguirán auxiliando a la población en la Angelópolis, pero ahora 
al mando del secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado. Explicó que no es quitar a los elementos, toda vez 
que se trata de un acuerdo establecido desde la transición gubernamental, en la cual se estableció que, en una 

primera fase, el 50 por ciento de 400 elementos policiacos regresarían al estado; un 25 por ciento en febrero de 
este año y, el restante 25, para enero o febrero de 2013. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-
en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 En reportes de la  Red están pidiendo que se quiten los topes en al recta a Cholula a la altura de 
Momoxpan donde tardan hasta 40 minutos. 

 Revisaran el Cereso Para prevenir motines. 
 Policías estatales comisionados al municipio deberán regresar al estado el 1 de marzo, lo cual puede llevar 

a  una crisis de seguridad pública. 
 Más de 20 cuentahabientes de Bancomer en la 7 y 32 pte fueron asaltados en masa; a unote ellos le 

quitaron 250 mil pesos, es un comerciante de la Central de Abasto.  
 Se confirma, Manuel Janeiro Fernández es nuevo Tesorero y Leonor Popócatl llega a 
 la secretaría general del Ayuntamiento de Puebla.  

 El 7 de abril inicia el Festival Internacional Palafoxiano con decenas de eventos internacionales en arte y 
cultura. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Cabildo acepta la renu8ncia del tesorero, Arturo Botello, porque no era contador. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer se registraron una serie de asaltos en Puebla capital.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Al Ayuntamiento de Puebla determino detener la construcción de viviendas en la zona de la Calera  al 

grupo Sadasi por evadir obligaciones ambientales.  
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ordena-gobierno-supervision-en-el-Cereso-de-San-Miguel&id=26360
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En el periférico 330 mdp se van a invertir para terminarlo, para conectarlo con la autopista.  
 El delito más común en Puebla es el robo a transeúntes, a casa habitación y a carros repartidores.  
 Un grupo armado asaltó a más de 20 cuentahabientes de la sucursal de Bancomer en la 7 norte y la 32 

poniente.  
 Con armas R15 y Ak47 asaltaron la Joyería La Princesa ubicada en el Centro comercial Galería Las Ánimas.  
 Renunció Manuel Janeiro a la Secretaría General y llegó Leonor Popócatl. Manuel Janeiro será el nuevo 

tesorero Municipal.  

 En las comparecencias estuvo Felipe Velázquez y defendió el programa 1000 Calles.  
 Eduardo Rivera se fue al Distrito Federal en el marco del Foro Internacional de Alcaldes. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El efecto Botello rebota en el Instituto Electoral has casos de consejeros electorales que afirman ser 

maestros y directores cuando apenas terminaron la licenciatura. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Manuel Janeiro es el nuevo tesorero y Leonor  Popocatl ocupa la Secretaria General del ayuntamiento 
luego de que en sesión extraordinaria de cabildo fuera probada  esta propuesta. 

 El presidente municipal de Puebla dio a conocer que este municipio será la sede del foro internacional  de 
Alcaldes  que se llevara a cabo en el mes de septiembre  en el cual se ofrecerá una importante proyección 
para Puebla no solo a nivel nacional sino internacional. 

 La presidenta del Sistema Municipal DIF Liliana Ortiz de Rivera aseguro que en el municipio cerca de 800 

personas viven en situación de calles y de estas  179 son menores de edad, dato que revelo al encabezar 
un encuentro con niños y niñas de Puebla. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Asaltan a 30 cuentahabientes en Bancomer en la colonia Santa María, tan solo a un cliente le robaron 250 

mil pesos.  
 Le disparan en una pierna a una mujer para robarle su camioneta en la colonia Jardines de San José.  
 Concesionarios y chóferes piden mayor seguridad, ya que dicen que sufren 6 atracos diarios, las 

autoridades buscan estrategias para acabar con esta ola de violencia. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Invertirá Calderón mil 800 mdp adicionales para carreteras en Puebla 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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El presidente de México Felipe Calderón Hinojosa informó ayer que en este 2012 su gobierno va a invertir más de 
mil 800 millones de pesos en tramos carreteros bajo esquemas no presupuestales. Lo anterior al supervisar junto 
con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas las obras de construcción de la autopista México- Tuxpan, 
específicamente el tramo Nuevo Necaxa- Ávila Camacho en la que se invierten 8 mil 267 millones de pesos. De 
los tramos que se incluyen en el presupuesto de mil 800 millones se encuentra la ampliación a cuatro carriles de 

la carretera Atlixco- Izúcar de Matamoros y la carretera Izúcar de Matamoros- Acatlán de Osorio. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447379.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma IEE prerrogativas para partidos, queda en 48.1 mdp 

A dos días de que venza el plazo para la entrega de recursos a los partidos políticos, el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) realizó el ajuste de la fórmula con lo que repartirá una bolsa de 48 millones 185 mil 329.26 pesos 
entre las fuerzas políticas para sus actividades ordinarias del 2012, luego de que la reforma electoral incrementó 
en 170 por ciento su financiamiento público. Por lo anterior, el organismo electoral solicitará una ampliación 
presupuestal de 30.8 millones de pesos, confirmó el consejero presidente Jorge Sánchez Morales. (Cirilo 
Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447381.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 'Que destituyan a Eliseo Zayas', exigen pobladores de Acatzingo 
Pobladores del municipio de Acatzingo se manifestaron frente al Congreso del Estado para exigir la destitución del 
alcalde, Eliseo Zayas Jaen, debido a la muerte del joven César Maceda Torres, asesinado a tiros el pasado 5 de 

febrero, presuntamente por la escolta personal del presidente. Alrededor de 300 personas gritaron consignas y 
mostraron pancartas de repudio hacia el presidente de Acatzingo y solicitaron su remoción, luego de que al menos 
siete reuniones con personal de la Secretaría General de Gobierno (SGG) fueran infructuosas, dijo uno de los 
inconformes.  (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447385.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No pagará SOAPAP adeudo por 618.3mdp 
El Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) no pagará 618.3 
millones de pesos que adeuda a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) por incumplir con la norma oficial 
sanitaria sobre las descargas de aguas residuales que eran tratadas por las cuatro macro plantas, retiradas la 

semana pasada a la empresa Degremont.  En entrevista, el director general de la Conagua en la entidad, Manuel 
Beristaín Gómez, señaló que en la medida en la que el SOAPAP realice las acciones de saneamiento será retirado 

el adeudo. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447388.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Respeta SEP los procesos sindicales 
El secretario de Educación Pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas, dijo que la dependencia a su cargo se ha 
mantenido y se mantendrá al margen de la vida interna sindical, se será respetuoso de los procesos de selección 
del secretario general en organizaciones disidentes como el Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de 
Puebla Independiente y Democrático (Setepid). Aunque dijo que el llamado a los maestros es que prevalezca la 
tranquilidad y la estabilidad en los planteles donde laboran. (Flor E. Martínez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447391.htm  
 

 

 
 

EL HERALDO 

 A pesar del "gran operador" seré senadora: Aranda  
Sin la ayuda de ningún grupo, ni de políticos o padrinos y a pesar de que el "gran operador" de Puebla siempre ha 
estado en mi contra, tengo todas las probabilidades de llegar al Senado de la República porque estoy en el 
número 12 de la lista de plurinominales del PAN, señaló la panista Ana Teresa Aranda Orozco ante medios de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447379.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447381.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447385.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447388.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2447391.htm
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comunicación. En una improvisada rueda de prensa en el restaurante Royalty, recalcó que ella confió siempre en 
los panistas, habló personalmente casi con todos los consejeros y pesó la trayectoria de Ana Teresa, su 
experiencia y la militancia "y si voy por Guerrero es que las guerreras van por ahí pero luego vienen a dar guerra 
a Puebla", sentenció. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43244:a-pesar-del-gran-

operador-sere-senadora-aranda&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Desdeña SEP diseños de escuelas en carros alegóricos  
A diferencia de años anteriores y como tradicionalmente sucedía, en esta ocasión los estudiantes no estarán a 
cargo del diseño ni construcción de los carros alegóricos que formarán parte del desfile del 5 de Mayo. Esta vez el 
gobierno decidió que contratarán a un grupo de coreógrafos y diseñadores para esta labor. Y es que la Secretaría 

de Educación Pública (SEP), decidió contratar a un grupo de escenógrafos profesionales para montar escenas 
alusivas a la batalla de 1862. Al respecto, Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, dijo que no 
se trata de "minimizar" a los escolares, pero se busca que los carros estén a la altura de los festejos del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43258:la-sep-informo-que-el-
gobierno-decidio-que-se-contratara-a-profesionales-para-esta-labor-como-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo-
evitan-revelar-cuanto-costara&catid=53:portada  
 

 
 

SINTESIS 

 Piden a Congreso destituir a edil de Acatzingo  

Ante el Congreso del estado, un grupo de habitantes del municipio de Acatzingo demandaron la renuncia del 
presidente municipal, Eliseo Zayas Jean, ante la serie de irregularidades que ha cometido durante su primer año 
de gestión. Los pobladores enfatizaron su molestia principalmente por el asesinato de César Maceda Torres, quien 
fue ultimado por un policía municipal quien se desempeñaba como guarura del alcalde. El pasado 6 de febrero, 
tras una riña en los alrededores del Palacio Municipal, el policía municipal, José Rosendo Luis de Lima, quien aún 
se encuentra prófugo de la justicia, disparó contra civiles a quienes encaró por estar orinando en la vía pública. 
(Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Jugosas prerrogativas recibirán los partidos 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó las prerrogativas que recibirán este año los 
partidos políticos, mismas que tienen un crecimiento aproximado de 2.78 veces el monto destinado para los siete 
partidos con registro. El presupuesto será de 48 millones 185 mil 329 pesos. Durante la sesión extraordinaria los 

consejeros dieron cumplimiento a la reforma electoral que incrementa el financiamiento público a los partidos. El 
Revolucionario Institucional será el que más recursos obtendrá con 14 millones 754 mil 202 pesos, una diferencia 
sustancial respecto a los 5 millones 296 629 pesos que recibió en 2011. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90547  
 
INTOLERANCIA  

 Voy a ser senadora de la República: Ana Tere 

―De Guerrero llega la guerrera a dar guerra‖, advirtió la panista Ana Teresa Aranda Orozco, luego de ocupar la 
posición 12 de la lista de los candidatos de Acción Nacional al Senado de la República por el principio de 
representación proporcional. No obstante, aseguró que será senadora por Puebla. En entrevista, luego de su 
ratificación el pasado fin de semana durante la sesión del Consejo Nacional del PAN, la exsecretaria de Desarrollo 

Social explicó que desde el 5 de febrero ya era candidata al Senado de la República, pero no se sabía el lugar en 
que le tocaría. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90546 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43244:a-pesar-del-gran-operador-sere-senadora-aranda&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43244:a-pesar-del-gran-operador-sere-senadora-aranda&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43258:la-sep-informo-que-el-gobierno-decidio-que-se-contratara-a-profesionales-para-esta-labor-como-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo-evitan-revelar-cuanto-costara&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43258:la-sep-informo-que-el-gobierno-decidio-que-se-contratara-a-profesionales-para-esta-labor-como-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo-evitan-revelar-cuanto-costara&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43258:la-sep-informo-que-el-gobierno-decidio-que-se-contratara-a-profesionales-para-esta-labor-como-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo-evitan-revelar-cuanto-costara&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90547
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90546
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INTOLERANCIA  

 Piden anular proceso electoral en SETEPI 
A poco más de dos horas de iniciado el proceso electoral del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de 

Puebla Independiente (SETEPI), los candidatos de oposición, pidieron la anulación de los comicios, porque les 
negaron el registro de sus representantes de casillas y se reportaron graves enfrentamientos en las regiones del 
interior del Estado, particularmente en Acatlán de Osorio y en Zacatlán. La candidata al cargo, Dulce María Russi 
Pérez, denunció las primeras anomalías en el proceso del día de hoy, porque en las 50 casillas instaladas en la 
entidad poblana, no le aceptaron a sus representantes, para validar la transparencia en los comicios, ―a pesar de 

que el tribunal de arbitraje fue notificado de la lista de maestros que me representarían en las urnas‖. 

(Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90528  
 
INTOLERANCIA  

 Sobrepoblación en cárceles, una bomba de tiempo 
Las instituciones penitenciarias están cooptadas por grupos  de poder que determinan lo que ocurre adentro y 
están a cargo de los diversos mercados ilegales que se generan en estos lugares, ―lo que es un ingrediente más 
de preocupación, porque la violencia está ahí a flor de piel‖. En conferencia de prensa, el presidente de la 
Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), destacó que el organismo a su cargo propone un 
plan de acción que incluya facilitar la libertad anticipada y urgió a generar medidas de contingencia ante desastres 
naturales o provocados en las cárceles. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90548  
 

 
 

CAMBIO 

 PAN incumple cuota de género en candidaturas 
El PAN incumplirá la cuota de género en sus candidaturas a diputados federales, toda vez que serán postuladas 
sólo Blanca Jiménez y Marisa Ortiz, aunque el Código Federal de Instituciones y Procesos Electorales (Cofipe) 

exige como mínimo seis mujeres por entidad. El pretexto del blanquiazul es que, debido a que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) obligó al partido a llevar a cabo procesos internos para la 
selección de candidatos, la cuota de género quedó sin efectos. El pasado 15 de febrero concluyó el proceso de 
selección de candidatos a diputados por mayoría relativa en la entidad. Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-280212-vir-pan-incumple-cuota-de-g-nero-
en-candidaturas.php 
 

CAMBIO 

 De panzazo pasé la primaria: Cirilo Salas 
Cirilo Salas Hernández, secretario general de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) confesó haber pasado ―de panzazo‖ la primaria con un promedio general de 6. Al ser cuestionado sobre el 
nuevo documental del periodista Carlos Loret de Mola, mismo que cuestiona el sistema educativo mexicano; el 
maestro negó que esto se deba a una situación aislada y por el contrario alardeó de su puesto sindical: ―Yo pasé 
con seis la primaria y mírame en dónde estoy‖, comentó. (Jorge Luis Hernández)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-280212-jor-de-panzazo-pas-la-primaria-

cirilo-salas.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 No responderé a la guerra sucia del Panal, advierte Blanca Alcalá 
Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, candidatos de la fórmula al Senado del PRI, lamentaron la guerra 
de descalificaciones que ha emprendido el Partido Nueva Alianza (Panal) contra el tricolor en Puebla. En 
entrevistas por separado, coincidieron en que no responderán a las acusaciones realizadas en los últimos días por 
dirigentes y candidatos de esa fuerza política ligada a Elba Esther Gordillo, debido a que no coincide con el debate 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90528
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90548
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-280212-vir-pan-incumple-cuota-de-g-nero-en-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-280212-vir-pan-incumple-cuota-de-g-nero-en-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-280212-jor-de-panzazo-pas-la-primaria-cirilo-salas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/universidad/uni-280212-jor-de-panzazo-pas-la-primaria-cirilo-salas.php
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de altura que exigen los ciudadanos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-respondere-a-la-guerra-sucia-del-panal-advierte-
blanca-alcala-_id_4086.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Zayas Jaen está en la capital y no piensa renunciar: SGG 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, reveló que el alcalde de 
Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, está en la capital estatal y no tiene planeado renunciar a su cargo, a pesar del 

repudio generalizado que le profesan los ciudadanos de ese municipio. Entrevistado a propósito de la 

manifestación que hicieron vecinos de Acatzingo frente al Congreso local expresó: ―Él (Zayas Jaen) se mantiene 
acá (en Puebla), estamos pendientes de la investigación, no tiene el deseo de dejar la presidencia municipal‖. 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-esta-en-la-capital-y-no-piensa-renunciar-
sgg_id_4129.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Incrementan en 178% recursos a partidos políticos: Instituto Electoral del Estado 

El Consejo General Instituto Electoral del Estado (IEE) ajustó el monto de financiamiento de los partidos políticos, 
el cual se incrementará este año de 17 millones 298 mil pesos a 48 millones 185 mil pesos, representando un alza 
de 178 por ciento. El aumento se concedió por la reforma electoral del año pasado, en la que las bancadas del 
Congreso del estado acordaron modificar la fórmula de asignación de recursos públicos para los siete institutos 
políticos con presencia en Puebla. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incrementan-en-178-recursos-a-partidos-politicos-
instituto-electoral-del-estado_id_4078.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Impugnarán elecciones en el Setepid; denuncian compra de votos y urnas embarazadas 

La candidata a la secretaria general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla 
Independiente Democrático (Setepid), Dulce María Russi Pérez, impugnó ante la Comisión Electoral del gremio las 
elecciones que se realizaron este lunes, pues existieron irregularidades como la compra de votos, acarreo y la 
disminución del padrón electoral, a favor del aspirante Andrés Fidencio López Ortiz, cercano al actual líder del 
gremio, José Uver Romero Ronquillo. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-elecciones-en-el-setepid-denuncian-compra-

de-votos-y-urnas-embarazadas_id_4132.html  
 

 
 

MILENIO  

 Exigen auditoría y destitución de Eliseo 
―Fuera el presidente Eliseo Braulio Zayas Jaén, y su manada no sirven para nada. Eliseo, inepto, corrupto y 
asesino. Pedimos auditoría y destitución del alcalde. Si no hay solución haremos un plantón‖, fueron algunas de 
las consignas coreadas por cientos de inconformes que participaron en la marcha mitin que tanto pobladores 

como familiares de Natanael Maceda Torres, asesinado de un balazo a manos del guardaespaldas del alcalde de 
Acatzingo, realizaron en el Congreso del estado y en la sede de la Secretaria General de Gobierno (Casa Aguayo). 
(Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9120368   
 
 

MILENIO  

 Buscan conectar a Xicotepec con autopista México-Tuxpan 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) podría retomar el proyecto ejecutivo para la construcción 

de un ramal que conecte a la cabecera municipal de Xicotepec con la autopista México-Tuxpan que pasa a escasos 
5 kilómetros del lugar, anunció el presidente municipal Carlos Barragán Amador, ya que paradójicamente está 
excluida. El alcalde dijo que debido a que formó parte de la comisión de recepción al presidente de la Felipe 
Calderón, quien este día supervisó las obras de la súper carretera, pudo plantearle directamente la preocupación 
de los habitantes de su municipio de quedar fuera de los beneficios que traerá la vía. (Leticia Ánimas) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-respondere-a-la-guerra-sucia-del-panal-advierte-blanca-alcala-_id_4086.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-respondere-a-la-guerra-sucia-del-panal-advierte-blanca-alcala-_id_4086.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-esta-en-la-capital-y-no-piensa-renunciar-sgg_id_4129.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-esta-en-la-capital-y-no-piensa-renunciar-sgg_id_4129.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incrementan-en-178-recursos-a-partidos-politicos-instituto-electoral-del-estado_id_4078.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incrementan-en-178-recursos-a-partidos-politicos-instituto-electoral-del-estado_id_4078.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-elecciones-en-el-setepid-denuncian-compra-de-votos-y-urnas-embarazadas_id_4132.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-elecciones-en-el-setepid-denuncian-compra-de-votos-y-urnas-embarazadas_id_4132.html
http://impreso.milenio.com/node/9120368
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http://impreso.milenio.com/node/9120318    
 
 
MILENIO  

 López Ortiz, virtual secretario del Setepid 
El candidato Andrés Fidencio López Ortiz, quien fue respaldado por el actual dirigente del Sindicato Estatal de 
Trabajadores de la Educación, Independiente y Democrático (SETEPID), José Uver Romero Ronquillo, ganó las 
elecciones por lo que es el virtual secretario general del para el periodo 2012-2015. López Ortiz obtuvo más de 

mil 300 votos; Alberto Martínez González consiguió poco más de 430 sufragios; Dulce María Russi Pérez recibió el 

apoyo de más de 280 docentes y Fidel Simón Hernández Martínez tuvo a penas 25 sufragios. A pesar de que se 
esperaba algún enfrentamiento entre los docentes, al final no se presentó. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9120348  
 
 
MILENIO  

 Solicita el IEE 30.8 mdp más para financiar a los partidos 
A dos días de que venza el plazo para la entrega de las prerrogativas a los partidos políticos, el Instituto Electora 

del Estado (IEE) aprobó que se solicite a la Secretaría de Finanzas una ampliación presupuestal de 30 millones 
887 mil pesos, luego de la reforma al Código de Instituciones y Procesos Electorales que avaló el Congreso. Así, el 
organismo electoral modificó su presupuesto original para el financiamiento público de los organismos políticos de 
17 millones 298 mil pesos a 48 millones 185 mil pesos. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9120327  

 
 

MILENIO  

 PGJ pide incautar bienes de Arango en Acapulco y Sonora 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Puebla solicitó la colaboración de sus homologas en Sonora y 

Guerrero para asegurar bienes inmuebles del exsecretario de Salud, José Alfredo Arango García, quien se 
encuentra preso en el penal de San Miguel por el delito de enriquecimiento ilícito, esto, a unas horas de que la 
Procuraduría General de la República (PGR) cateara una residencia en el fraccionamiento La Vista. La solicitud de 
colaboración es porque el exsecretario de estado adquirió propiedades en Acapulco y otras más en Sonora, entre 
ellas un rancho. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9120340    

 
 

MILENIO  

 Reprueban electricistas actitud de Díaz de Rivera 
Además del suplente de la diputada panista Augusta Valentina Díaz de Rivera, otros miembros del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) ocupan cargos públicos por su militancia en el Partido Acción Nacional (PAN), 
dieron a conocer fuentes del gremio en Necaxa. Es el caso del sobrino directo de Andrés García Olivares, Román 
Olvera García, quien se desempeña como contralor municipal en Juan Galindo, donde a muchos sorprendió que en 
las pasadas elecciones locales ganara la coalición ―Compromiso por Puebla‖, dijeron. (Leticia Ánimas) 
http://impreso.milenio.com/node/9120319    
 

 

 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Presenta SGG primeras publicaciones conmemorativas del 5 de mayo  
Con motivo del 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo, el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, presentó en la Biblioteca Palafoxiana las dos primeras publicaciones conmemorativas que 
fueron coeditadas por el Gobierno del Estado y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Manzanilla Prieto 
anunció que como parte de los festejos de la batalla de Puebla,  el gobierno del estado de Puebla, además de las 

http://impreso.milenio.com/node/9120318
http://impreso.milenio.com/node/9120348
http://impreso.milenio.com/node/9120327
http://impreso.milenio.com/node/9120340
http://impreso.milenio.com/node/9120319
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obras de infraestructura como la Academia de Formación y Desarrollo Policial General Ignacio Zaragoza y el 
Centro Cívico Cultural, invertirá casi 30 millones de pesos en la publicación de 56 libros conmemorativos, que 
formarán parte de varias colecciones, las cuales son el resultado de la colaboración entre gobierno y distintas 
instituciones como la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, el Colegio de Puebla, así como la Cámara de Senadores y de Diputados. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28478:presenta-sgg-primeras-publicaciones-
conmemorativas-del-5-de-mayo&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Escenógrafos y diseñadores se harán cargo del desfile del 5 de Mayo  
Para los festejos conmemorativos por el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el gobierno del estado contratará 
los servicios de escenógrafos profesionales para la construcción de los carros alegóricos que participarán en el 

desfile y diseñadores para que confeccionen los uniformes de los participantes en el evento. Así lo expuso el 
secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, en el marco de la entrega de las primeras 
dos publicaciones conmemorativas de la Batalla de Puebla y la tercera etapa del recorrido de los símbolos del 5 de 
Mayo, que incluye objetos de la época. El funcionario explicó que anteriormente la tarea de crear los carros 
alegóricos correspondía a las escuelas, pero por la importancia del acto la supervisión correrá a cargo de 
profesionales en el tema. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28474:escenógrafos-y-diseñadores-se-harán-

cargo-del-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Encabeza PRI preferencias sobre diputados federales 
Al terminar las precampañas y aun en proceso de selección de candidatos al Poder Legislativo federal, el PRI y su 

aliado el PVEM encabezan las preferencias para diputado con el 34% de ellas, le sigue el PAN con 22% y la unión 
de partidos de izquierda con 17%, dio a conocer este día Consulta Mitofsky: ―Cuando se convierten las 
preferencias anteriores a una preferencia efectiva, la alianza alrededor del PRI tendría un porcentaje de 46% que 
de conservarse lo colocaría en posición de mayoría absoluta (situación nada fácil y que no se presenta desde la 
elección de 1994); el PAN tendría 30% y las izquierdas unidas el 22%. El PANAL llegaría a 1.6% cerca de 
conservar el registro cuando aun no hace campaña‖. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/encabeza_pri_preferencias_sobre_diputados_federales 
 

 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Discrecionalidad favorece corrupción en el campo: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseveró que la discrecionalidad favorece la corrupción, 
práctica que en esta administración se ha erradicado en su totalidad, aseguró al entregar apoyos a quienes 
realmente los necesitan y no a determinados grupos de campesinos. ―Quiero dejar en claro que al igual que lo 
hecho con los 217 municipios hemos entregado como nunca antes los recursos en participaciones y del ramo 33 a 
los ayuntamientos. Anteriormente, para que los presidentes municipales recibieran los recursos se tenían que 
entregar los expedientes en la Secretaría de Desarrollo Rural se tenían que validad y posteriormente se validaba 
el recurso‖. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/discrecionalidad_favorece_corrupcion_en_el_campo_rmv 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Arranca segunda etapa del recorrido Símbolos Grandeza de Puebla 
Al dar inicio la segunda etapa del recorrido de las reliquias históricas del general Ignacio Zaragoza, el ex 

gobernador de Puebla, Guillermo Jiménez Morales, actualmente presidente de la Comisión de Festejos del 150 
Aniversario de la Batalla de Puebla, aseguró que en el esfuerzo supremo que el 5 de mayo de 1862 cubrió de 
gloria las armas nacionales, quedó impreso el valor y espíritu de los poblanos, y afirmó que a esta gesta histórica 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28478:presenta-sgg-primeras-publicaciones-conmemorativas-del-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28478:presenta-sgg-primeras-publicaciones-conmemorativas-del-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28474:escenógrafos-y-diseñadores-se-harán-cargo-del-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28474:escenógrafos-y-diseñadores-se-harán-cargo-del-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/encabeza_pri_preferencias_sobre_diputados_federales
http://periodicodigital.com.mx/notas/discrecionalidad_favorece_corrupcion_en_el_campo_rmv


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 28 de Febrero de 2012 

 
 

 16 

México debe su definición como nación libre y soberana, así como el respeto de todas las naciones. Ante la 
presencia de los Símbolos de la Grandeza de Puebla (armas, condecoraciones, y objetos de la época; y 
pertenencias del general Ignacio Zaragoza: binoculares de campaña, anteojos metálicos de color dorado y un 
sable con funda de metal grabada y con baño de oro), Jiménez Morales pidió a los poblanos hacer de este 
aniversario una conmemoración de paz, de unidad y de concordia, que, dijo el presidente de la Comisión de 
Festejos, son los únicos signos que identifican a Puebla y hermanan a todos los poblanos. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/arranca_segunda_etapa_del_recorrido_simbolos_grandeza_de_puebla 
  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inician entrega de Publicaciones Conmemorativas del 5 de Mayo 
Este lunes, en la primera biblioteca pública del Continente Americano, herencia del beato Juan de Palafox y 
Mendoza, Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación en la entidad, acompañado de Fernando Manzanilla 

Prieto, secretario general de Gobierno, así como del presidente de la comisión organizadora de los festejos del 
150 Aniversario de la Batalla de Puebla, el exgobernador Guillermo Jiménez Morales; presentaron a los poblanos 
la primera entrega de las publicaciones conmemorativas al sesquicentenario de la gesta histórica, se trata de dos 
libros reeditados por el Gobierno del estado y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. ―A cien años del 5 
de mayo de 1862‖, de Catalina Sierra y Agustín Yánez, obra que contienen cartas, telegramas y documentos de 
los archivos históricos de México y Francia, texto publicado en braille, y ―Zaragoza‖, de Luis Ramírez Fentanes, 
material que es considerado uno de los trabajos más extraordinarios referentes a la Batalla de Puebla. (Abel 

Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inician_entrega_de_publicaciones_conmemorativas_del_5_de_mayo 
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 La pobreza invisible 
El fétido aroma de baños sin lavar, orines en la pared y suciedad de años llegan hasta la calle. La construcción ya 
no es lo que era hace 20 o 30 años. Ahora los muros incompletos son recubiertos con cartón y plásticos. Allá, niños 

con la barriga hinchada caminan y lloran, machados por alguna extraña suciedad en sus mejillas. Las madres, 
delgadas, apenas tapadas con harapos miran a sus hijos con ojos ausentes. Esa es toda la familia. Son las 
vecindades del centro de la ciudad. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-pobreza-invisible  
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puente San Marcos de Puebla, el segundo más grande del país: FC 
El puente San Marcos en la Sierra de Puebla con 220 metros de altura, es el segundo más grande de México que 
une a la entidad poblana con Veracruz, aseguró el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. Lo 
anterior, durante su discurso al encabezar una supervisión de obra del Tramo Carretero Nuevo Necaxa-Ávila 
Camacho del km.139+600 al km 178+500 de la autopista México-Tuxpan, el cual tiene una inversión de 8 mil 
267 millones de pesos. Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41951  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Investigan a 4 exsecretarios por enriquecimiento ilícito 

No habrá nombres de los cuatro ex secretarios de Estado que la Contraloría estatal informó en comparecencias 
son investigados por enriquecimiento ilícito, desvió de recursos públicos y peculado, señaló el diputado presidente 
de la Comisión Inspectora del Congreso Local, Mario Riestra Piña, quien dijo que no pondrán en riesgo el proceso 
jurídico. ―Lo más importante es no poner en riesgo el procedimiento jurídico, no se vulneren garantías de los 

involucrados, de esta forma se garantiza que el proceso se lleve a cabo con toda la certeza jurídica‖, informó 
Riestra Piña, diputado de la fracción panista en el congreso estatal. (Jose Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41950  

http://periodicodigital.com.mx/notas/arranca_segunda_etapa_del_recorrido_simbolos_grandeza_de_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/inician_entrega_de_publicaciones_conmemorativas_del_5_de_mayo
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-pobreza-invisible
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41951
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41950
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Perverso que Calderón intervenga en comicios: PRI 
El coordinador de los diputados federales poblanos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto González 
Morales, calificó de perverso al presidente Felipe Calderón Hinojosa por interferir en el proceso federal electoral. 
Es necesario destacar que la semana pasada el titular del Ejecutivo federal declaró ante consejeros de Banamex 
que la virtual candidata presidencial de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, se encontraba a tan solo cuatro 
puntos del abanderado del PRI, Enrique Peña Nieto. El priista advirtió que los diputados federales de su partido 

vigilarán que Calderón Hinojosa no desvíe recursos públicos para beneficiar a la candidata presidencial de su 

partido. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=41949  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Habitantes de Acatzingo exigen salida del alcalde 
Habitantes del municipio de Acatzingo se manifiestan en las calles del Centro Histórico en exigencia de la salida 
de su aún edil, Eliseo Zayas. Primero pasaron frente al Congreso del estado para exigir a los diputados locales 

sacarlo del Ayuntamiento, luego se dirigieron a Casa Aguayo para demandar al gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas intervenga en el caso. Con consignas como ―Eliseo maldito, salte de nuestro municipio‖, entre otros, los 
comuneros responsabilizaron una vez más al presidente de ser el culpable de la muerte de uno de los vecinos del 
lugar hace casi un mes, quien recibió un disparo por parte de uno de los guaruras del presidente. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41953  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Compromiso por Puebla no ha solicitado registro: Sánchez Morales  

Jorge Sánchez Morales reiteró que hasta el momento no han recibido ninguna solicitud formal para el registro de 
Compromiso por Puebla como partido político, aunque el plazo vence el próximo 29 de febrero. Sobre esto, cabe 
mencionar que el Consejo General del IEE aprobó modificaciones en cuanto al procedimiento de registro, para que 
el Consejero Presidente, la Contraloría Interna y la Comisión de Prerrogativas tengan la facultad de recibir las 
solicitudes, en lugar del Secretario General, cuyo cargo se fusionará con la Dirección General para dar lugar a la 
figura de Secretario Ejecutivo. (Alina Silva) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-
se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Partidos políticos en Puebla se repartirán 48 mdp este año  
Los partidos políticos en Puebla se repartirán una bolsa de 48.2 millones de pesos para sus actividades de este 
año, luego de que el Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó aumentar el monto de 17 millones otorgados 
inicialmente en diciembre pasado. De acuerdo con las modificaciones ordenadas por la reforma electoral que se 
publicó el 20 de febrero, el PAN recibirá 10.9 millones de pesos, el PRI tendrá acceso a 14.7 millones, el PRD a 
5.2 millones de pesos, el PT a 5.4 millones, el PVEM a 3.8 millones de pesos, Movimiento Ciudadano a 3.6 

millones y Nueva Alianza a 5.2 millones de pesos. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-
se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127  
 

  
 
RETO DIARIO 

 Necesidades de la sociedad poblana, nuestra prioridad: Denisse Ortiz 
La Diputada local por el Distrito 2, Denisse Ortiz Pérez, realizó en la Junta Auxiliar de la Resurrección, una 
Jornada de Atención Ciudadana, en donde se puso al alcance de la población los servicios básicos de los tres 
órganos de gobierno, en temas como: salud, vivienda, desarrollo social, proyectos productivos, programas para 
jóvenes, adultos mayores y servicios legales. En este sentido, la Presidenta del Comité de Gestoría y Quejas del 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41949
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41949
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41953
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22756:partidos-políticos-en-puebla-se-repartirán-48-mdp-este-año&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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H. Congreso del Estado, Ortiz Pérez resaltó que el propósito de las Jornadas de Atención, es poner al alcance de la 
población y en un solo lugar los servicios básicos, además de escuchar sus inquietudes, problemáticas, a fin de 
brindarles información y alternativas para una pronta solución. (RETO diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesidades-de-la-sociedad-
poblana,-nuestra-prioridad:-Denisse-Ortiz&id=26358 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Corte avala autonomía de Cofetel 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció ayer que la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) no está facultada para revisar y modificar los fallos de la Cofetel en que fijen tarifas y otras 
condiciones de interconexión entre las empresas. Por seis votos contra cuatro, el pleno amparó a Unefon contra la 
SCT, que el 1 de septiembre de 2008 modificó la decisión en la que Cofetel fijó las tarifas que debía pagar la 

demandante a Axtel por servicios móviles de interconexión en el periodo 2005-2010 en la modalidad ―el que llama 
paga‖. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38912.html   

 
EL UNIVERSAL   

 IFE se otorga bono electoral de 2 meses 
Los nueve consejeros electorales y los alrededor de 10 mil empleados del Instituto Federal Electoral, recibirán un 
bono equivalente a dos meses de salario bruto por la carga laboral que enfrentarán con motivo d e los comicios de 

este año. La condición para recibirlo es que los empleados formen parte del servicio profesional electoral; de la 
rama administrativa o bien, del personal auxiliar que presta servicios bajo el régimen de honorarios, pero 
permanentes. El acuerdo aprobado ayer por la Junta General Ejecutiva no puntualiza la bolsa de recursos que se 
destinará al pago de la compensación. Tampoco detalla cuánto recibirá cada consejero. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38910.html  

 

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Unidades de salud en el Metro 
Siete estaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro cuentan ya con una Unidad de Salud en la que a partir 
de las 6:30 y hasta las 15:00 horas los usuarios podrán acceder a servicios de forma gratuita.  En las clínicas se 
brindarán 19 servicios a los usuarios como estudios clínicos de Antígeno prostático específico, biometría hemática 
completa, coproparasitoscópico, cuantificación fracción beta de gonadotrofina coriónica, examen general de orina, 
cultivo de exudado faríngeo, glucosa  (Geovana Royacelli) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38913.html    
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Del boicot contra Anatere 

El pasado sábado en la sesión del Comité Ejecutivo Nacional donde se decidió la lista de los candidatos al 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesidades-de-la-sociedad-poblana,-nuestra-prioridad:-Denisse-Ortiz&id=26358
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesidades-de-la-sociedad-poblana,-nuestra-prioridad:-Denisse-Ortiz&id=26358
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38912.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38910.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38913.html
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Senado por la vía plurinominal, Pablo Rodríguez Regordosa decidió mantener su registro como aspirante, pese 
a tener una limitante legal por no haber renunciado oportunamente al cargo público que ostenta. 
Este aparente capricho provocó que Puebla se quedara sin candidato por la vía plurinominal, ya que Pablito fue 
desechado por no reunir los requisitos legales. Al ser el único registrado, la lista se corrió y Puebla se quedó sin 
opción de sustituir al secretario morenovallista, quien de esta forma hizo la mala obra a otros aspirantes 

poblanos que pudieran haber aprovechado esa posición. 
En este caso, los panistas poblanos pueden aplicarle a Pablito el dicho que reza: ―mucho ayuda el que no 
estorba‖. 
Sin embargo, ahora que se conoce la ruta que tuvo que siguió Ana Teresa Aranda para colocarse en la lista 
plurinominal se explican las razones de Rodríguez Regordosa, quien probablemente haya sido enviado por el 

―Señor de Los Cerros‖ a calentar el lugar durante el proceso, para evitar que Ana Teresa Aranda pudiera 
hacerse de la candidatura. 

De no haber sido por el coraje de Ana Teresa para evadir el boicot orquestado en su contra, se registró como 
candidata única por el estado de Guerrero, los panistas poblanos se hubieran quedado sin senador 
plurinominal. 
Sin duda, la historia de Ana Teresa Aranda es digna de una novela, ya que se vio obligada a ocultar su 
intención de registrarse por Guerrero, para evitar que el gobernador poblano pudiera operar en su contra. 
Vaya sorpresa la que se llevaron propios y extraños, cuando la aguerrida panista apareció con el aval de los 
panistas guerrerenses para incrustarse en la lista plurinominal. 

Conforme con las estimaciones de CEN de Acción Nacional, de la lista aprobada pasarán al menos 13 
candidatos, por lo que Ana Teresa Aranda será senadora. 
Fiel a su estilo, la panista dijo ―llegó de Guerrero la guerrera para dar guerra‖. 
Habrá que ver si los números del PAN no fallan. Porque si Ana Teresa se convierte en senadora será un 

auténtico dolor de cabeza para el gobernador Moreno Valle. 
La fábula del júnior y el danzante 

Tal y como ayer lo comentamos, el abuso en el uso de la estructura gubernamental para trasladar a Juan Pablo 
Piña de Tehuacán al hospital Ángeles provocó el enojo en las redes sociales. Aunque esta indignación crece 
cuando se conocen los detalles de la escalofriante historia que hoy nos platica el reportero Jorge Castillo. 
Resulta que mientras el joven secretario morenovallista era trasladado tras caerse de su moto en una pista 
privada, un danzante del carnaval vivió un auténtico ―viacrucis‖, toda vez que la ambulancia del sector salud de 
Santa Ana Xalmimilulco no contaba con chofer, por lo que su hermano tuvo que manejar la unidad hasta el 
Hospital Universitario, a donde llegó con el pulmón perforado. 

Estos son los contrastes entre un alto funcionario que sufre la fractura de una pierna en un accidente en su 
moto y un humilde danzante de Xalmimilulco. La moraleja dice: ―nunca vayas al Carnaval cuando el secretario 
quiera pilotear‖. 
Lea usted esta indignante historia en la página 10 de este diario y siéntase libre de externar todas las 

―florituras‖ de lenguaje que vengan a su mente. 
De verdad se lo merece. 
http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1013 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Una Puebla kafkiana 
Algo pasa en Puebla, entidad que si por algo se ha caracterizado es por su surrealismo, aunque últimamente la 
situación política rebasa todo lo que anteriormente se había visto y le pongo algunos ejemplos del teatro de lo 
absurdo. 
Enrique Doger Guerrero vive una duplicidad digna de la novela de Robert Louis Stevenson, El extraño caso del 
doctor Jekyll y mister Hyde, pues al parecer tendrá una doble personalidad durante la próxima campaña, tal y 

como el personaje de la citada novela del autor de La Isla del Tesoro y El Diablillo de la Botella. 
Doger tendrá que quedar bien con Peña Nieto, al ganar su distrito, pero también deberá de enfrentarse a su 

amigo el gobernador Moreno Valle, o al menos aparentar que hay una ruptura de por medio durante el proceso 
electoral. 
Lo cierto es que si bien Doger sirve a los interés del mandatario estatal, que no quiere que el Yunque y el 
candidato del presidente Eduardo Rivera ganen la demarcación (―El Huevo‖ Guevara) también juega con fuego, 

ya que si Doger gana la contienda en el distrito 6 se convierte en automático en el candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Puebla, la de cuatro años y ocho meses, lo cual descompone el proyecto personal del 
mandatario, en cuya mente está Fernando Manzanilla Prieto. Doger tendrá que ser priista por las mañanas y 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1013
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morenovallista por las noches, o ¿cómo? Mí ya no entender. 
Otra rara relación dentro de la Puebla kafkiana es la que ahora sostendrán el dirigente estatal del PRI, 
Fernando Morales Martínez y el vocero del Partido Nueva Alianza, Ernesto Echeguren Barroeta, ambos tienen al 
mismo padre, uno biológico y otro político: Melquíades Morales Flores. 
Echeguren operó los medios de comunicación durante mucho tiempo para Morales Martínez y ahora sale a 

descalificar a los candidatos del partido al cual dirige Morales, esto está más complicado que una tragedia 
griega, o que Edipo Rey, aunque aun no encuentro a Yocasta. Por si fuera poco y para rematar, ambos también 
son amigos del gobernador panista Rafael Moreno Valle. 
Una más, ya para concluir esta comedia de enredos. Un día el delegado del CEN del PRI, Ranulfo Márquez, le 
pide a terceros que hablen con Luis Alberto Arriaga Lila para que se baje de la contienda electoral por el distrito 

9 con cabecera en Puebla capital. 
Arriaga se entera y acata la disposición para dejar su lugar en favor de Julián Haddad, varios días más tarde el 

mismo delegado le dice al exdiputado local que siempre no, que sí va él, pero entonces Arriaga ya traía 
acuerdo con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, quien lo sienta con el gobernador y acepta 
ser candidato por el Panal, aunque el PRI le ruega que acepte la postulación y al final el tricolor decide 
quedarse con Víctor Manuel Carreto. Verdad que está de locos. 
El corazón del morenovallismo 
El trabajo de Martha Erika Alonso al frente del Sistema Estatal DIF se ha convertido en el alma y el corazón de 
la actual administración estatal. 

Y es que sin descanso la esposa del gobernador se dio a la tarea de realizar 41 giras de trabajo por toda la 
entidad, de las cuales dio cuenta la semana pasada durante su primer informe de labores. 
De este trabajo hoy los resultados están a la vista las adopciones de menores de edad son más ágiles, la 
rehabilitación de 217 niños son una realidad, el trabajo de Casa de Ángeles y Casa de la Niñez no se detiene, 

los mismo que de la Casa del Adolescente, la cual alberga a 77 pequeños. 
En materia de estrategia alimentaria, se fortaleció a través del programa ―Iniciando Una Correcta Nutrición‖, 

mediante el cual se beneficia a 40 mil menores no escolarizados de 1 a 3 años. Los desayunos calientes y fríos 
son una realidad los 200 días del año del calendario escolar en Puebla, son más de 400 mil los beneficiarios de 
dicho programa. 
El apoyo a las mujeres es constante a través del programa ―Crédito a la Palabra‖ han canalizado más de 20 
millones de pesos para 18 mil 120 mujeres poblanas. El éxito del programa se mide a través del porcentaje de 
recuperación de los créditos otorgados, el cual es de 97 por ciento, esto sólo es un ejemplo de porqué Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, es el corazón y el alma de la presente administración. 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1012  

 
 
 

 
 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Insólito 
Nunca nos había pasado… El presidente Felipe Calderón vino a cerrar la semana de labores el pasado viernes, 
y ayer volvió para abrir esta. 
¿Algo está pasando o cocinándose en Puebla? 

El sábado, el candidato a senador Manuel Barttlet Díaz arrancó proselitismo en el interior del estado en 
Nuevo Necaxa, en donde los extrabajadores de Luz y Fuerza del Centro aguardan mejores noticias sobre su 
situación y futuro laboral y… las escucharon. El candidato les hizo una exposición de la posibilidad que traerá 
consigo la alternancia en el poder, que por parte del PT, PRD y Morena se meterá reversa y se reabrirá la 

compañía antes de abrirla a otros intereses. 
Posición que representa la antítesis a lo hecho por el exsecretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, que se 

ganó el repudio generalizado al formar parte del grupo que determinó el cierre de Luz y Fuerza del Centro sin 
mayor opción, desencadenando el caos para la economía de la Sierra Norte con la dependencia de casi mil 
familias de esta fuente generadora de energía eléctrica y empleo. 
¿A cuántos rounds se irán en campaña los aspirantes a la senaduría Manuel Barttlet y Javier Lozano 
Alarcón? 
¿Usted tiene claro dónde está el peso completo? 

http://intoleranciadiario.com./detalleOpinion.php?d=1012
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Y ¿quiénes saldrán ganando? 
Por lo pronto estamos hablando apenas de una probadita de lo que podrán ser las campañas 
políticas que, de acuerdo al calendario electoral todavía no comienzan. 
Por el calor en el debate y las propuestas, cabe preguntar que sí lograrán sacar a los poblanos a 
votar el 1 de julio. 

El estilo 
Para gobernar no hay mejor estilo que la actuación natural sustentada en el bagaje que cada uno puede traer 
desde la cuna y la preparación en el largo camino de la vida. 
Esto ha quedado comprobado con la forma de interactuar del secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, ante los diversos grupos de la sociedad poblana, a la cual ha logrado cautivar con su sencillez y 

espontaneidad, pero sobre todo con su naturalidad. 
Así es comentado por ejemplo por personajes de la Universidad Popular, con quienes estuvo recientemente con 

motivo de firmar un convenio de esa casa de estudios con el Instituto Registral y Catastral. 
Lejos de la retórica, de lo pose, el joven secretario habló, se desenvolvió y hasta comentó la importancia de 
repetir 21 veces un acto dentro de la rutina de la vida para que se convierta en hábito. 
Los representantes de la UPAEP encabezados por el rector Alfredo Miranda López hasta se relajaron, le 
enjuagaron el almidón a la reunión y lo trascendente del acercamiento fluyó con el calor humano que hoy esta 
nueva generación de políticos imprime a sus encuentros con la sociedad que está harta de lo frío y hueco de 
cada frase de la vieja retórica que ya cumplió su cometido y que separa a los interlocutores que —está visto— 

quieren una relación con mayor proximidad para entenderse entre humanos.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/febrero/colum-manzana-280212.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
El llamado del PRI para campañas de altura 
El nuevo presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, el diputado Fernando Morales 

Martínez, mediante una carta hizo un llamado a los candidatos y partidos políticos para llevar a 
cabo una campaña de altura, una campaña con propuestas para la solución a los graves problemas 
que confronta el país y no una campaña de guerra sucia, de ataques a los participantes en la 
contienda, una campaña de insultos. 
Muy difícilmente logrará Fernando su propósito. Los partidos políticos mexicanos, no cumplen con el principal 
deber que tienen con el país, que es el de formar políticos con oficio, con sentido patriótico, con el 
conocimiento de la ideología de su propia organización, entrenados en el servicio público y sobre todo, con 

madurez. 
Estamos viendo que los militantes priistas con una facilidad que espanta, cambian de camiseta con el mayor 
desparpajo y una vez afianzados como candidatos o funcionarios de otra agrupación política, se lanzan en 
ataques contra su antiguo partido, contra exfuncionarios públicos del pasado reciente y contra el exdirigente 

priista de hace unas semanas o días, lo que indica su falta de convicción, su carencia de ideología, su falta de 
oficio político. 
No es el caso del exgobernador Manuel Bartlett Díaz, que desde que era priista estuvo alertando a los 

miembros del PRI sobre la derechización de su partido, sobre el abandono de la ideología priista, sobre la 
entrega del PRI a los grupos de poder económico y el olvido premeditado, del compromiso social que el partido 
surgido de la Revolución Mexicana de 1810 tenía con el pueblo de México, para hacerlo mejor en lo económico, 
en lo social y en lo político. 
La aceptación del licenciado Bartlett, de una candidatura por la coalición de los partidos de izquierda, fue por la 
fidelidad a sus convicciones nacionalistas y revolucionarias, que sintió que estaban siendo traicionadas en el 

PRI, por el grupo que detenta el poder en dicho partido. 
Los cambios que se han registrado en Puebla, entre priistas poblanos, son por intereses meramente 
personales. Ninguno de los que ahora figuran como candidatos de otras organizaciones, hizo autocrítica dentro 
del PRI, tampoco pueden decir que emigraron por ver traicionadas sus convicciones revolucionarias, no, ellos 

no tienen convicciones, sino intereses y sus intereses sí se vieron afectados al no lograr —como muchos lo 
habían hecho en otros tiempos— la candidatura a la que aspiraban. 
Pero bueno, el tema es el llamado de Fernando Morales, a candidatos y partidos para hacer campañas de 

altura. 
¿Cómo se van a hacer campañas de altura, con partidos y candidatos sin altura? 
Los partidos políticos de nuestro país se han degradado desde que la tecnocracia priista llegó al poder 
capitaneada por Carlos Salinas de Gortari. Él como presidente traicionó los principios y programas del PRI, al 
aceptar la imposición de una política económica llamada neoliberal, que ha provocado empobrecimiento en la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/febrero/colum-manzana-280212.php
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población, desempleo, bajo desarrollo económico en general, abandono de la agricultura y la ganadería, lo que 
nos ha convertido en país dependiente alimentario. El señor Salinas traicionó los grandes logros históricos del 
pueblo de México, al reformar los artículos relativos a la propiedad de la tierra y al laicismo del Estado. Ahora 
tenemos un campo abandonado y un país que cada vez más se parece a lo que en su tiempo se llamó la Nueva 
España. 

Y luego, cuando ya los priistas de la base se rebelaban por los cambios realizados por la tecnocracia del señor 
Salinas, se les hizo fácil entregar el poder al PAN, partido de la derecha, heredero de los conservadores del 
siglo XIX, para que continuara el trabajo que ellos habían empezado. 
Y el PAN resultó un muy buen alumno. Aprendió rápidamente todo lo malo del PRI y lo aplica con especial 
entusiasmo. Incluso, según la percepción generalizada de los mexicanos, llegó al poder en un segundo sexenio 

sin haber ganado las elecciones y apoyado por el PRI. 
El PAN desde la campaña del señor Vicente Fox empezó a utilizar las tácticas de guerra sucia, que trajo a 

México un español de apellido Solá y que tuvo relativo éxito al señalar a Andrés Manuel López Obrador, como 
un peligro para México. 
El señor Solá, convertido por los panistas en el poder, ciudadano mexicano, sigue asesorando al panismo 
actual, en eso de la guerra sucia, su especialidad. 
En esas condiciones ¿pueden tener éxito los llamados que el PRI hace para que las campañas sean de altura? 
La guerra sucia en la política mexicana no sólo comprende las campañas en sí, entre candidatos y partidos, 
sino que ya se han instalado dentro de las propias organizaciones políticas, donde las agresiones a los rivales 

internos para lograr una candidatura, superan en ferocidad a las que se realizan contra candidatos de otros 
partidos. 
 Cortina de humo, lo dicho por Calderón 
El economista Antonio Tenorio Adame, uno de los profesionales que fue fundador de la Escuela de 

Economía de la BUAP y que actualmente trabaja como académico en el campus Tehuacán, afirma 
que lo dicho por Felipe Calderón en la reunión de banqueros, donde prácticamente afirmó que hay 

un empate técnico entre la candidata presidencial de su partido y el candidato del PRI, es un 
“cortina de humo”, para ocultar mayores daños al país. 
Lo que realmente quiso el presidente, fue ocultar la entrega del petróleo de la Dona del Golfo de México, a los 
Estados Unidos, mediante un convenio, que despierta sospechas por el tiempo en que se hace, cuando el señor 
Calderón va de salida y porque todos los convenios celebrados entre México y el país vecino han sido 
contraproducentes para nuestro país. 
Otro asunto que seguramente se pretende minimizar es el incremento de la cuota de México al Fondo 

Monetario Internacional, mediante convenio diplomático, para ayudar a solventar el grave problema de la 
deuda de países europeos. A esto se negaron Estados Unidos, China, Brasil, Rusia y la India, por considerar 
que son los europeos, los que deben resolver sus problemas, derivados de sus excesivos gastos. 
Y el tercer punto señalado por Tenorio Adame fue la intención presidencial, de la que se ha venido hablando en 

diferentes medios, de anular las elecciones de julio próximo. 
Para esto último, debe haber un ambiente propicio que posibilite la anulación. Se empezó afirmando que el 
crimen organizado estaba infiltrando a los partidos, sin aportar pruebas de lo dicho y luego se pretende 

descomponer el ambiente político a fin de justificar cualquier decisión al respecto.  
Ya se han hecho ensayos sobre esto en varios municipios, y se pretendió hacerlo en las recientes elecciones de 
Michoacán. 
La anulación tendría por objeto, dice el maestro Tenorio Adame, que el PAN pudiera cambiar de candidato a fin 
de poder ampliar el porcentaje en relación al candidato ganador. 
Violencia, encuestas sin base, serían el escenario en el que el presidente ejercería el poder que todavía le 

queda. 
Ayer se inició el recorrido de símbolos patrios 
Para celebrar el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en Puebla, se inició ayer el recorrido de 
los símbolos patrios por todo el estado, en un acto efectuado en la Plaza de la Constitución y ante la 
presencia del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y del presidente del 

Comité Coordinador de los Festejos, el exgobernador Guillermo Jiménez Morales. 
Antes de iniciarse el recorrido, hubo un acto en la Biblioteca Palafoxiana en el que tanto Jiménez Morales como 

Manzanilla Prieto, hablaron de los valores cívicos de los poblanos, del patriotismo demostrado a través de la 
historia por los habitantes de la entidad y de la necesidad de revivir ese espíritu patrio en las nuevas 
generaciones. 
En el acto realizado en el bello salón que ocupa la biblioteca, estuvieron presentes además de los ya 
mencionados, el diputado José Luis Márquez, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
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Congreso local; el secretario de Educación del estado, Luis Maldonado Venegas; el general y médico militar, 
Víctor Manuel Aguilar Ramírez, representante de la XXV Zona Militar, además de maestros y alumnos de 
diferentes planteles educativos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-280212.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Todo ha quedado en el primer círculo 

Ahora que Ramón Arturo Botello Vargas renunció a la Tesorería del municipio de Puebla, era previsible que el 

edil Eduardo Rivera Pérez hiciera uso del grupo cerrado que se llevó a colaborar con él para hacer los ajustes 
que la situación ameritaba. 
Por eso no extraña que Manuel Janeiro Fernández pasara de la Secretaría General a la Tesorería y que Leonor 
Popócatl Gutiérrez hiciera lo mismo, pero de la Secretaría Particular a la Secretaría General. 
Ambos funcionarios municipales, tanto Janeiro como Popócatl, pertenecen al selecto grupo de colaboradores de 
mayor confianza del presidente municipal. 
Los dos han ingresado por la puerta grande a este gobierno y los dos fueron importantes compañeros de curul 

de Rivera cuando éste fue diputado local y líder de los legisladores panistas hace tres años. 
Ayer por la mañana, los regidores aprobaron por unanimidad los cambios propuestos por el Presidente. 
Curiosamente, el último acto de cabildeo llevado a cabo por Manolo Janeiro salió bien, a diferencia de muchos 
otros episodios donde el edil tuvo que afrontar las deficiencias de esos acuerdos previos. 
*** 

"No tengo compromiso con nadie. No puedo separarlos del cargo en este momento. Se realizará una 

investigación profunda y si hay sustento, adelante". 
Así respondió Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, a la investigación periodística que ayer 
publicó EL SOL DE PUEBLA en la que se da a conocer una serie de irregularidades que se vienen cometiendo en 
el penal de San Miguel con la complicidad de algunos de sus directivos. 
La Secretaría realizará las pesquisas correspondientes y en caso de que se confirmen se sancionará y retirará 
del cargo a los jefes de Custodios y de Servicios Médicos, Luis Renato González Ochoa y Sofía Esparza Quirós, 
respectivamente, ambos señalados como los presuntos responsables de estas anomalías. 

Eso es relevante. 
Que Ardelio Vargas, teniendo la personalidad que tiene, salga y diga que investigará los señalamientos es un 
hecho importante. 
Ahora habrá que estar pendientes para conocer los términos en que se desarrollarán esas pesquisas y los 
resultados que arrojen. 

*** 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas pagará 50 mil pesos por concepto de honorarios a la 

notaria pública suplente María Judith Espejel González, que certificó el cumplimiento del programa "1000 
Calles". 
Eso es bueno, 
Está bien que la Comuna se preocupe por certificar información que servirá a los ciudadanos para comprobar si, 
en efecto, como afirma Eduardo Rivera, fueron mil las calles pavimentadas en el primer año de gobierno y no 
menos. 

Lo que llama la atención es que esos 50 mil pesos que se pagarán a la notaria saldrán de los sueldos del 
personal de esa dependencia. 
Felipe Velázquez Gutiérrez, su titular, aclaró que él y otros servidores públicos de la Dirección de Obras 
absorberán el gasto con descuentos de sus honorarios de modo que repongan el dinero que se utilice para esta 
modalidad de comprobación del trabajo y no signifique cargo alguno al erario. 
Él se mochará con 15 mil pesos. 

Miguel Ángel Macip, su director de Obras, con 10 mil. 

¿Y los otros 25 mil pesos? 
Eso nadie lo sabe. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-280212.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Escuela de corrupción  
*Procurador cómico  
Negocios con amigos. El pertenecer al privilegiado círculo de funcionarios cercanos al gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, le permite al secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, manejar sin marcaje personal el 
presupuesto destinado a la salud de los poblanos. Gracias al apoyo financiero que desde la delegación del 
ISSSTE hizo para la campaña del ahora gobernador, le fue permitida la recuperación de fondos financieros en 
el primer año de gestión.  
La entrada de recursos económicos empezó en los primeros meses al frente de la Secretaría de Salud. La 

oportunidad, como en todas las administraciones, se encuentra en favorecer a empresas de amigos y conocidos 
en las licitaciones para adquisiciones de servicios y compra de material médico.  

Aguilar Chedraui, hábil para los negocios, desde el mes de mayo del año pasado empezó con los negocios. 
Justo ese día la administración de Moreno Valle Rosas emitió el fallo de 3 concursos el GESFAL-24/2011, 
GESFAL- 31/2011 y GESFAL- 32/2011, que implicaron una erogación de 122 millones 863 mil pesos (con IVA) 
y que responden a las requisiciones de equipo para hospitales de salud de la secretaría a su cargo.  
El primer concurso GESFAL 24-2011, el gobierno estatal lo fraccionó en 12 partidas, de las cuales una fue por 
28 millones 353 mil pesos, que mediante la Secretaría de Salud (Aguilar Chedraui) concedió a la firma 
Proveedora Integral de Servicios de Empresa SA de CV, misma que carece de registro en el padrón de 

proveedores del gobierno estatal, pero a cambio está registrada en la Secretaría de Salud federal.  
Esta empresa se dedica a la distribución de equipos de óptica, pero tampoco se detalla qué servicio o qué 
vendió al gobierno del estado, por supuesto se localiza en el Distrito Federal. También la firma, Mira de 
Occidente SA de CV, dedicada al comercio por mayoreo de mobiliario y equipo instrumental médico y de 

laboratorio, fabricación de equipo y aparatos de uso médico dental y para laboratorio, desde luego también de 
la ciudad de México para variar, fue favorecida en la adquisición de 3 equipos con valor de 12 millones 673 mil 

pesos.  
Otra empresa beneficiada por Aguilar Chedraui es la ASIATECH SA de CV, que como coincidencia tampoco se 
encuentra registrada en el padrón de contratistas del gobierno estatal. A esos conocidos del secretario de Salud 
les fueron otorgadas las partidas 2, 7 y 10 con un total de 21 millones 768 mil pesos.  
En este paquete de repartición del pastel se encuentra una compra por 8 millones 862 mil pesos a favor de Jois 
Equipamiento y Servicios para la Salud SA de CV, empresa que de acuerdo con el padrón estatal se dedica a la 
compra venta, reparación, importación, exportación, renta de equipo médico, instrumental quirúrgico, 

consumibles y accesorios hospitalarios. En tanto a Luis Abelardo González Quijano, dedicado a la reparación y 
mantenimiento de equipo electrónico y de precisión, se le pagaron 9 millones 986 mil pesos por trabajos 
ficticios, debido a que a la llegada de Aguilar Chedraui a la secretaría, encontró equipo e instrumental médico 
nuevo, que no requería ningún tipo de reparación.  

Otros contratos irregulares se asignaron a las personas físicas, no incluidas en el padrón estatal, Lina Araceli 
Pacheco Carreón, Carlos Guillermo Cruz Gómez, José Luis Cruz León y Susana Elisa Mandujano.  
En escaso un año como secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui ha incurrido en tantas anomalías que lo 

menos que merece es hacerle compañía en el Cereso de San Miguel a su antecesor, Alfredo Arango García, 
pero como quien lo designó para el cargo empezó la imposición de un gobierno autoritario, vivirá en la 
impunidad por lo menos los siguientes 7 años. ¡No todos son medidos con la misma vara!  
Reporte del Informante  
Burla mutua. Los exámenes de confianza practicados al personal de la Procuraduría General de Justicia y, que 
finalizaron la semana pasada, sirvieron para 2 cosas:  

Una, que los examinados se burlaran del procurador Víctor Antonio Carrancá. Y otra, que quien procura justicia 
en el estado de Puebla montará la falsa comedia porque sobre su escritorio tiene los nombres de quienes serán 
dados de baja.  
Sin embargo, los burlistas del procurador quisieron asegurarse de pasar la prueba y para eso llevaron bolsas 
con orina desde sus domicilios de una tercera persona (por supuesto sana y desintoxicada) que les permitiera 

evadir el antidoping. Al mismo tiempo se rieron de los poligrafistas, quienes utilizaron el equipo obsoleto del 
gobierno del estado, porque el efectivo lo tiene la PGR y el gobierno del Distrito Federal.  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 
(Mirador/ Andrés Herrera Ruiz) 
 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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*El odio entre Ana Tere y Moreno Valle  
*Comparecencias inservibles  
El odio empezó cuando Rafael Moreno Valle Rosas recibió el desprecio de Ana Teresa Aranda Orozco de ser su 
compañera de fórmula por el PAN al Senado de la República.  
A partir de ese momento nació lo que hemos visto estos años de todo contra Ana Teresa Aranda.  

La oriunda de Guanajuato, en ese entonces era funcionaria del gobierno federal, pero de acuerdo a versiones, 
nunca le simpatizó Moreno Valle Rosas que había renunciado al PRI después de haber sido secretario de 
Finanzas en el gobierno de Melquiades Morales Flores y diputado local, así como presidente de la Gran 
Comisión en el Congreso del estado.  
El ahora gobernador por la coalición PAN, PRD, Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano) y Nueva Alianza, 

quería a Ana Tere como compañera de fórmula, pero al no aceptar ella, se conformó con Humberto Aguilar 
Coronado.  

Por cierto, que ambos le ganaron la Senaduría a los priístas Melquiades Morales Flores y Mario Montero 
Serrano.  
Desde entonces el odio es fuerte.  
Ayer lo dijo bien claro Aranda Orozco que a pesar de que siempre ha tenido en su contra al que ahora manda 
en Puebla (Moreno Valle Rosas), está en posibilidad de llegar al Senado de la República, eso sí, presumiendo 
que sin la ayuda de "padrinos".  
Pero también amenaza que aún cuando sea senadora por Guerrero, nunca dejará de estar en Puebla como las 

"buenas guerreras".  
Ana Teresa efectivamente nació en Guanajuato, por lo que para participar en procesos locales tuvo que pedir la 
ciudadanía poblana al Congreso local.  
Sólo que eso le costó un verdadero problema.  

Los diputados del PRI, que eran mayoría, se lo impidieron y hasta se lo negaron argumentando que no cumplía 
con los requisitos exigidos para tener la calidad de poblana.  

Así la trajeron.  
Hasta que vino una orden de Casa Puebla (naturalmente ahí vivía un gobernador priísta) de que se la dieran.  
Así, Ana Teresa Aranda Orozco llegó a tener en sus manos el documento que le da la calidad de poblana.  
¿Y por qué por Guerrero ser senadora?  
Ella misma lo explicó, porque así se lo pidieron en la dirigencia nacional de Acción Nacional, por lo que de 
lograrlo, será Senadora de la República, lo cual no le impedirá estar en Puebla, como ella dice. "dando guerra".  
¿A quién?  

Usted ya lo sabe.  
SÓLO FUE UN REPASO  
Los integrantes del gabinete estatal poblano obedecieron las instrucciones de acudir al Congreso del Estado a 
dar un "repaso" de lo que se dijo en el primer informe de gobierno y responder a una que otra pregunta de los 

diputados sin meterse en problemas.  
Y así fue.  
Del primero al último, respondieron lo que quisieron, la mayor parte hasta burlándose de las preguntas de 

algunos diputados que quisieran llevar agua para su molino.  
Lo que debería de ser una comparecencia de funcionarios en los que los legisladores iban a cuestionar el 
trabajo de ellos y la falta de resultados que demanda la sociedad, fue como si estos les tendieran un tapete 
aterciopelado a cada uno de ellos.  
La sala de prensa se veía a los reporteros de la "fuente" política hasta cabeceando.  
Les costaba mucho encontrar la nota.  

Así paso uno por uno.  
Hasta que terminaron las comparecencias.  
¿Algo nuevo?  
Nada  
Efectivamente, fue un repaso de lo que se dijo en el primer informe de gobierno.  

Porque no hubo preguntas como cuánto cuestan los viajes al extranjero del ejecutivo.  
Por qué despilfarrar millones de pesos en la remodelación de Casa Puebla.  

Por qué pagar más de 162 millones de pesos para la conmemoración de la Batalla del 5 de Mayo.  
Por qué la burla a cientos de viejecitos, a quienes les iban a dar 500 pesos mensuales para una pequeña 
ayuda.  
Por qué permitir los negocios turbios en los penales.  
Por qué dar mototractores a productores y después quitárselos.  
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En fin, muchas y muchas pudieron haber sido las preguntas de las que quiere la sociedad conocer las 
respuestas.  
A esperar otro año.  
Lo que ahora les importa es que ganen sus "gallos" el primero de julio.  
Para eso hay que echarle todas las ganas...¡y millones de pesos para comprar votos para que el PAN no pierda!  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Efecto Botello rebota en el Instituto Estatal Electoral  
El efecto Botello (dícese de aquella persona que se ostenta como lo que no es y mete en grave problemas a sus 
jefes e instituciones) rebotó en el Instituto Estatal Electoral. 

Y es que ―algunos consejeros electorales se presentan con cargos de maestros o doctores sin serlo en realidad 
o al menos sin contar con la cédula para ejercer la profesión‖. 
Fuentes del IEE establecen que ―lo grave es que en un órgano donde reina la legalidad, transparencia, 
objetividad y certeza, los propios consejeros mientan en sus currículas y aparezcan en la página de internet con 
grados académicos que no tienen y que firmen miles de documentos en seis años que carecen de validez por 
ser fraudulentos‖. 
¿Por qué no les aplican los diputados la misma Ley Botello (tesorero municipal que dejó el cargo por carecer del 

título que decía tener). 
A continuación las imágenes de los personajes involucrados en el IEE: 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8002&Itemid=70 

 
 
 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8002&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/IEEoriginal.jpg
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La ambigüedad como sello particular (Segunda parte)  
Blanca Alcalá, con ese candor que irradia, con esa imagen light que recuerda a Candy Candy, en pleno proceso 
interno para elegir al candidato priista a la gubernatura, estuvo a punto de revelarse abiertamente en contra de 

la imposición de Javier López Zavala y vestirse con el traje de la rebeldía partidista en aras de amarrar una 
negociación que le permitiera garantizar su supervivencia política en el mediano plazo. 
Y es que, existió un momento en donde tuvo que estirar la liga de la negociación de tal manera, hasta que 
obtuvo una promesa de ir en la fórmula priista que buscará llegar al Senado de la República en el 2012. 
Promesa que, sobra decir, le cumplieron a cabalidad. 

La metamorfosis de la expresidenta se explica a través de la influencia que sobre ella tuvo un grupo de priistas 
que intentó a toda costa impedir el dedazo de Mario Marín y que se convirtieron en los hechos en asesores de 

cabecera de Alcalá. 
Cuándo declarar, cuándo guardar silencio, cuándo apretar y cuándo aflojar en la negociación, fueron producto 
de una estrategia que se operó desde este búnker antimarinista ideado por los ex gobernadores Manuel Bartlett 
y Melquiades Morales y que tenía como cabezas visibles a Enrique Doger Guerrero, Víctor Manuel Giorgana y 
José Luis Flores Hernández, este último un auténtico incondicional de Alcalá . 
Blanca sabía lo que valía, por lo menos en términos de la siempre ambigüa percepción ciudadana. 
El hecho de que en reiteradas ocasiones el Comité Directivo Estatal de su partido la hubiera excluido de la 

medición que realizó Demotecnia para evaluar en el 2010 a los precandidatos priistas a la gubernatura, y que 
el resto de los ejercicios similares que sobre intención de voto se habían publicado en varios medios locales 
hayan seguido la misma estrategia, lejos de minar el ánimo de Alcalá, la orillaron a adoptar una postura de 
potencial de ruptura con la plana mayor de su partido y con quienes ocupaban entonces las más altas esferas 

del poder político local. 
Ella sabía mejor que nadie que era la pieza clave para que el delfín marinista tuviera la ―legitimidad‖ necesaria 

para evitar una fractura interna de proporciones mayúsculas, pero estaba decidida a no vender tan fácil el tan 
ansiado  levantamiento de mano. 
―Les va a costar y mucho‖-le confiaba a sus incondicionales. 
Lo anterior, se volvió más que evidente en el tono y los modos que asumió en las diferentes reuniones que en 
su momento sostuvo con los dirigentes del priismo poblano. 
Ahí, Alcalá manejó en reiteradas ocasiones que su partido, el PRI no le había ―servido para nada‖ en el 
desarrollo de su carrera política. 

Blanca sostiene todavía que su triunfo electoral en el 2007, se debió más al voto de la sociedad civil apartidista 
y no a la operación electoral de la estructura y los sectores del tricolor. 
―Votaron por mí, por mi imagen, por lo que represento y no por la marca, que al final fue lo que me restó‖- 
asegura sin tapujos. 

Lo anterior, aunado a una serie de violaciones sistemáticas a cuestiones básicas de cortesía política, como no 
invitar al propio gobernador o a algunos de los miembros del gabinete estatal que consideraba ―incómodos‖ a 
eventos organizados por el gobierno de la ciudad, convirtieron a la candorosa Blanquita en una irreconocible e 

incómoda pieza de un rompecabezas que al final se armó tal y como desde muy arriba se ordenó y que 
electoralmente fracasó estrepitosamente. 
Todo esto quedó en evidencia en el desarrollo de la campaña electoral. 
Y es que, de manera inexplicable, el magnífico capital político del que gozaba en ese tiempo la presidenta 
municipal no le sirvió a su partido para por lo menos volver decorosa la vergonzosa derrota que sufrieron los 
aspirantes a una diputación local por los distritos con cabecera en la capital. 

Ya para no hablar del caso de Mario Montero. 
Ni siquiera a Edgar Chumacero y a Mónica Barrientos, sus incondicionales. 
Olvídese de la utilización de los programas sociales del gobierno de la ciudad en beneficio del Revolucionario 
Institucional. 
Blanca siempre se mostró reacia a siquiera ser vista en actividades proselitistas a favor de su partido en su 

tiempo libre. En su momento, Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, tuvo muestras de apoyo 
mucho más concretas y efectivas para el proyecto político de Rafael Moreno Valle y los entonces candidatos de 

Compromiso por Puebla, que la propia Alcalá. 
Ahora, paradojas de la vida, Blanca no tendrá más remedio que conformarse con lo que políticamente pueda 
aportarle su partido, el PRI, al que traicionó en 2010,del que tanto renegó hasta hace muy poco, pero de cuya 
estructura se colgará irremediablemente para seguir viviendo del presupuesto por lo menos seis años más. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8003&Itemid=71 
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(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Elección 2012: el tablero de ajedrez 
De regreso de Washington, D.C., donde asistimos al Policonference 2012 y donde tuvimos la oportunidad de 
escuchar y coincidir con los mejores estrategas electorales del mundo al momento actual, me quedan claras 

algunas cosas de nuestra propia elección de este año: 
1.    La campaña 2012 -por la Presidencia de la República y por los otros más de 1000 cargos de elección 
popular en disputa- la ganará quien esté mejor preparado… y asesorado. Las campañas actuales son auténticos 
enfrentamientos de estrategias en las que interviene un conjunto disciplinas científicas y tecnológicas que 
literalmente mueven a una industria electoral cada vez más boyante: campañólogos, estadísticos, 

demoscopistas, analistas políticos y económicos, creativos, psicólogos, especialistas en internet y redes 
sociales, periodistas, publicistas, mercadólogos, comunicólogos, politólogos y desde luego abogados, actuarios 

y toda una red de oficios que van desde artistas hasta carpinteros, pintores, impresores y un largo etcétera. La 
industria de las elecciones en México moverá varias decenas de miles de millones de pesos este año, tanto de 
las prerrogativas oficiales que manejan los partidos, hasta todo el flujo de efectivo que se mueve para la 
―operación‖ electoral y que nadie puede auditar realmente. 
2.  Los candidatos ciertamente son el producto a comprar por un electorado cada día más exigente y crítico y 
deben poseer cualidades innatas que ninguna asesoría les puede inventar… pero que sin ella quizás no sabrán 
explotar. Hay candidatos excepcionales… que pierden elecciones. Los hay también que son bastante malos, 

pero que con una buena asesoría y diseño de campaña pueden sorprender y ganar un proceso. Y desde luego 
hay personajes que nacieron para comunicar en forma extraordinaria lo que quieren y piensan, que son líderes 
por naturaleza y que bien asesorados es un hecho que ganarán su elección. Esos son los garbanzos de a libra. 
3.  La elección mexicana tiene tres ofertas que se disputarán el favor del electorado. Hay una cuarta pero 

realmente solo será comparsa para intentar lograr salvar el registro y es Nueva Alianza. No. Los votos serán 
disputados por el PRI, el PAN y el PRD. En ese orden al momento actual. Y no podemos eliminar a ninguno 

todavía. No sabemos aún si ya avanzada la campaña uno de ellos se desfonde y entonces se convierta en una 
lucha de dos y los ciudadanos den valor a su voto convirtiéndolo en útil a favor de uno de ellos. 
4.   El PRI tiene al candidato mejor posicionado para la Presidencia. Ese es su ventaja competitiva al inicio de la 
campaña. Construyó su imagen durante varios años y la mayoría de mexicanos lo conocen y manifiestan 
simpatía por él. Pero es lanzado por un partido que aún cuenta con mucho desprestigio que suele despertarse 
en temporada electoral federal. Pero además, el propio candidato ha tenido errores en los últimos meses que le 
costaron varios puntos en todas las encuestas nacionales. No sabemos si ya se preparó más o si bien sus 

asesores han tenido un buen control de daños que evite que siga bajando. Yo creo que sí. Pero ya lo veremos 
próximamente. 
5.  El PAN tiene a la única mujer como candidata presidencial esta vez. No es la primera en general pero sí la 
primera de un partido con posibilidades de ganar. Es su ventaja comparativa. Además de que el PAN aún 

cuenta con un buen número de votantes de clases medias profesionales que lo apoyarán hasta la muerte. Sus 
desventajas es que la propia candidata no es una muy buena oradora y le cuesta trabajo hilar un discurso que 
convenza; además, el PAN también paga hoy el costo de ser gobierno. No es lo mismo gritar el atractivo 

cambio cuando se es oposición que cuando se tiene el desgaste gubernamental. Por último, la situación de 
inseguridad e inestabilidad económica son situaciones que los opositores le atribuirán al PAN. Y no es poca 
cosa. 
6.     Finalmente, el PRD lanza por segunda ocasión a Andrés Manuel López Obrador. Lo conoce la inmensa 
mayoría de mexicanos pues ha estado en campaña al menos los últimos diez años. Pero por esa misma razón 
también cuenta con el mayor voto de rechazo ciudadano. Y no obstante, puede despertar el deseo de una 

tercera opción para una buena parte del electorado. Nos lo dicen en las encuestas: ―Es hora de darle la 
oportunidad a uno diferente del PRI y del PAN‖. El tabasqueño hoy se encuentra en tercer lugar… pero eso 
puede modificarse en la campaña con unos buenos debates –en los que es experto- y aciertos de su parte. 
Nadie puede eliminarlo desde ahora. 
7.  Como vemos, la lucha electoral que se avecina iniciará pareja. Las encuestas hoy indican ciertas 

preferencias… pero no son de ninguna manera predicciones. Falta todo lo que ya hemos dicho. Y falta que los 
estrategas y asesores diseñen sus jugadas en el tablero de ajedrez. Sí, hoy se están planeando las batallas que 

se librarán en la guerra que se avecina. Los mejores generales las ganarán, con los ejércitos mejor preparados 
y armados… de ideas y de propuestas. 
8.      Obvio, primero deberemos investigar cómo está el terreno y hacer el diagnóstico. A eso nos dedicamos 
los encuestadores y analistas de la opinión pública. 
9.      Pronto, cómo parten los partidos y candidatos en Puebla, donde, por cierto y como ya dije hace algunos 
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días… la contienda se ha cerrado de manera dramática. 
LA NOTA AL PIE… 
De la Policonference 2012 traigo tres extraordinarias recomendaciones bibliográficas: 
1.   ―Neuropolítica. Pistas para entender el cerebro político‖, de mi amigo colombiano Carlos Andrés Pérez. 
Obligatorio para quienes buscamos entender cómo toma sus decisiones el ser humano en torno al voto y el 

juicio a partidos y candidatos. Premio Victory Award 2012. 
2.     ―Mienta pero no engañe‖, estupenda obra de Xavi Domínguez (también Victory Award 2012), un divertido 
análisis de la comunicación política actual… pero que deja serias reflexiones al lector. 
3.      ―Lecciones de Consultoría Política‖, que tuve la oportunidad de presentar en Policonference 2012, 
extraordinario compendio de 14 aportaciones de estudiosos universitarios metidos a la consultoría actualmente. 

En coedición del Máster en Asesoramiento de Imagen y Consultoría Política de la Universidad de Salamanca y el 
Instituto de Comunicación Política, que preside mi amigo el poblano Javier Sánchez Galicia. 

Pronto estarán en librerías… 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8005&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Lastiri y la Ley de las Bolas de Mierda 
Hace más de siete meses, el lunes 18 de julio de 2011, quien esto escribe publicó varias líneas reveladoras 

sobre Juan Carlos Lastiri que hoy han vuelto a tener vigencia en medios como Reforma, por ejemplo. 

Vea el lector lo que publiqué entonces: 
―Hay quienes duermen sobre una caja de explosivos y no se han dado cuenta. 
―Creen que su cama es lo suficientemente fuerte como para evitar una tragedia. 
―Piensan, ingenuos como son, que el pasado es una casa abandonada y, en consecuencia, metida en el saco del 
olvido. 

―No es así. 
―La historia nos habla de personajes que tarde o temprano han sido sido alcanzados por su pasado y que en 
menos de lo que canta un gallo han terminado batidos en su cochinero. 
―Ejemplos sobran. 
―En el mundo, en México, en Puebla. 
―Uno de esos casos de amnesia progresiva lo encabeza el diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente 
estatal del PRI y ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social durante una época rica en graves 

irregularidades. 
―Lastiri es de los que cree que por la doble investidura que ostenta es inmune a su responsabilidad en esa 

dependencia y que las leyes poblanas nunca lo alcanzarán. 
―Es de los que piensa que su fuero será eterno y que podrá evadir una y otra vez los expedientes calientitos que 
se cocinan a fuego lento. 
―En su soberbia pasa por alto que la propia Constitución contempla el mecanismo de ‗declaración de 
procedencia‘ como instrumento para someterlo a la justicia penal y administrativa, y que en su futuro próximo 

podría alcanzarlo un juicio político de graves consecuencias. 
―Todo esto viene a cuento porque en los expedientes que todos los días se van armando el suyo destaca por dos 
cosas: porque es gordo y farragoso. 
―En efecto: la nueva administración ha detectado las suficientes irregularidades como para proceder contra el ex 
funcionario y otros personajes ligados a él, todos ellos, faltaba más, muy influyentes en el sexenio pasado. 
―Un ejemplo notable es el desvío de recursos públicos en programas sociales claramente identificados. 

―Uno en particular: ‗Unidos para Progresar‘. 
―Incluso hay quien sostiene que están en marcha investigaciones sobre obras no ejecutadas y que, no obstante, 

significaron la erogación de millones de pesos provenientes de los recursos públicos. 
―Hay indicios muy fuertes también sobre otro tema sumamente delicado: la falsificación de documentos. 
―Estas y otras irregularidades más involucran directamente a los tres primeros niveles de mando dentro de la 
Secretaría de Desarrollo Social en la época en la que Lastiri fue un alto funcionario. 
―Por cierto: Lastiri presidió el órgano colegiado que tenía bajo su responsabilidad la autorización, el seguimiento 

y la revisión de los recursos aplicados. 
―Al propio diputado y dirigente del PRI le tocó suscribir muchos y variados convenios. 
―Habrá que estar muy atentos, una vez que en los próximos días o en las siguientes semanas podría haber 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8005&Itemid=72
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novedades sobre estos temas. 
―¿Qué pensaría el lector si, derivada de una investigación a ‗Unidos para Progresar‖, resultaran involucrados en 
toda clase de delitos algunos de los que fueron los colaboradores más cercanos de Juan Carlos Lastiri? 
―La respuesta es sencilla. 
―Y es que quedaría muy claro para la clase política y la sociedad poblana que nuestro personaje participó en el 

chiquero y en el lodazal. 
―Y ni su fuero constitucional podría salvarlo. 
―En el peor escenario: la acción de la justicia lo alcanzaría al término de su periodo como diputado federal. 
―De todo hay pruebas notables y suficientes, así como de los escandalosos depósitos en efectivo realizados en 
siete cuentas bancarias de la sucursal Bancomer ubicada en Bulevar 5 de Mayo entre abril y junio de 2010. 

―Pero de esta asquerosidad hablaremos mañana‖. 
Al día siguiente apareció más carnita: 

―La columna de ayer movió a mucha gente, pero sobre todo a los priístas. 
―Indignados, molestos, ofendidos, varios de ellos se comunicaron con quien esto escribe y le confiaron nuevas 
lindezas del diputado federal Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI en Puebla y gran beneficiario del 
programa social ‗Unidos para Progresar‘. 
―'Investiga sobre los 430 millones de pesos que desaparecieron de ese programa entre el 5 de julio (de 2010) -
al otro día de la derrota del PRI- y el 28 de agosto. Nadie supo de ellos. Simplemente se esfumaron sin dejar 
rastro‘, reveló una priista cercana a Lastiri. 

―'Juan Carlos se está quedando con una buena parte de los cinco millones que mandan mensualmente nuestros 
padrinos de Veracruz y Tlaxcala‘, me dijo un priista de alto nivel. 
―No dudé en preguntar: 
―-¿Sus padrinos? 

―-Claro. Los gobernadores. Mes con mes apoyan al PRI de Puebla. Es un acuerdo solidario. Pero ese dinero 
simplemente no baja. Se queda ahí por Zacatlán. Todo es en efectivo. 

―La fuente, que pidió la gracia del anonimato, agregó que Lastiri ya anda promoviendo a los recomendados de 
Mario Marín Torres, Javier López Zavala y Alejandro Armenta en los 16 distritos de Puebla. 
―Y es que juega carambola de tres bandas, aunque ‗su líder real es Alejandro Armenta‘. 
―Pero todo esto son minucias. 
―Bagatelas. 
Vea el lector: 
―El lavado de dinero está inevitablemente ligado a dos vertientes: la delincuencia organizada y la política. 

―Esta última es una de las líneas más delicadas que el gobierno de Felipe Calderón se encuentra investigando. 
―Uno de los puntos más sensibles tiene que ver, curiosamente, con el Sistema de Administración Tributaria 
(SAT). 
―Y esto se da a través del pago de impuestos a los depósitos en efectivo. 

―Pues bien: nuestro personaje de estos dos días, Juan Carlos Lastiri, es adicto a pagar ese impuesto de manera 
consuetudinaria. 
―El año pasado, año electoral, justo cuando ocupaba la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social, realizó 

depósitos en efectivo -altas sumas, elevados ceros- nada menos que en siete cuentas bancarias a su nombre en 
la sucursal de BBVA Bancomer ubicada en el bulevar 5 de mayo casi esquina con la 25 oriente. 
―Más allá del tema fiscal, llama la atención que la súbita riqueza de este luchador de las causas sociales y de la 
transparencia se diera entre abril y junio de 2010, fecha en la que precisamente mandaba en la SEDESO. 
―Bien lo dicen los analistas y los tuiteros: si de por sí resulta indigno que un representante popular participe en 
actos de corrupción -cínicos y descarados-, es deleznable que los realice desde una posición que maneja 

recursos etiquetados para los más desprotegidos y marginados. 
―Resultará interesante y hasta morboso ver qué tanto blinda a Lastiri su condición de diputado federal. 
―Y es que el expediente que hay en su contra crece todos los días como sus pesadillas. 
―Lo bueno para él es que duerme, en tanto las autoridades judiciales no digan lo contrario, en un mullido 
colchón de una cálida recámara de una lujosa residencia que descansa en el fraccionamiento más lujoso de 

Puebla: La Vista Country Club. 
―Faltaba más. 

―No nos queda duda que ‗Unidos para Progresar‘ sí sirve para algo‖. 
Hasta aquí la extensa, pero reveladora cita. 
El viernes pasado, Reforma publicó un reportaje sobre las irregularidades de Lastiri. 
El domingo, Ernesto Echeguren, vocero del Partido Nueva Alianza, abundó sobre éstas. 
La bolita crece inevitablemente. 
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Lastiri, hoy convertido en virtual candidato al Senado, se queja de que su dirigencia no mete las manos por él. 
Manotea, escupe, gesticula. 
Y nadie lo defiende. 
(¿Será porque es indefendible?). 
La bola de mierda rueda y crece todos los días. 

Ayer era una bolita. 
Hoy es una bola. 
Mañana será una bolota. 
Y un día de estos estallará y manchará al candidato a senador. 
Es la ley de la vida. 

La ley de las bolas. 
La ley de las bolas de mierda. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3568 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Arturo Botello, las desgracias no vienen solas 
Dicen que las desgracias no vienen solas, y el ex tesorero municipal de Puebla, Arturo Botello Vargas, 
podrá comprobarlo en los próximos días cuando a él y algunos de sus colaboradores más cercanos se les 

inicie un proceso administrativo por irregularidades cometidas en su desempeño. 

De acuerdo con fuentes confiables, la Contraloría Municipal tiene avanzadas dos investigaciones en la 
Tesorería: una por la devolución irregular e improcedente de más de dos millones de pesos a cinco 
contribuyentes, y otra por duplicidad en la expedición de licencias de bebidas alcohólicas. 
Sobre la primera línea de investigación se sabe que, además del ex titular de la dependencia Arturo Botello, 
hay tres funcionarios de la Tesorería involucrados: los abogados Arturo Juárez Martínez y Jorge Vázquez 
Bravo, del Departamento de Devoluciones a Contribuyentes, e Ismael Ramírez Minor, quien se 

desempeñaba como director jurídico. 
*** 
Después de que el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del gobierno del estado, 
Pablo Rodríguez Regordosa, no logró colocarse en la lista de candidatos plurinominales del PAN al 
Senado de la República, le puedo asegurar que éste será junto con el secretario general de gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, una de las cartas fuertes del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para la 
presidencia municipal de Puebla en los comicios locales del próximo año. 

La primera opción del mandatario estatal es Fernando Manzanilla, pero si éste no crece o no repunta en 

las preferencias electorales de los ciudadanos radicados en la capital poblana, le adelanto que el siguiente de 
la lista será Pablo Rodríguez. 
Otros personajes que podrían sumarse a este lista de aspirantes a la alcaldía de Puebla son la secretaria de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Louise Camacho; el coordinador de la bancada 
del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña; el secretario de Salud, Jorge Fouad Aguilar 

Chedraui; y el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. 
*** 
Un escenario que no hay que descartar en los comicios locales del año entrante es que la presidencia 
municipal vuelva a ser disputada por Enrique Doger Guerrero, del PRI, y Pablo Rodríguez 
Regordosa, del PAN. 
Ambos personajes ya contendieron por la alcaldía de la Angelópolis en 2004, y en ese año el entonces ex 
rector de la BUAP venció al hoy integrante del gabinete morenovallista, pese a que éste obtuvo en esa 

elección la votación más alta del PAN en la historia del municipio de Puebla. 

*** 
El ex secretario de Educación Pública en el gobierno del Ernesto Zedillo Ponce de León, Fausto Alzati Araiza, 
estuvo el martes de la semana pasada en Puebla en la comparecencia de Luis Maldonado Venegas ante el 
Congreso del estado. 
Y este fin de semana en su artículo semanal del periódico Excélsior, Fausto Alzati le dedicó un elogioso 
comentario al titular de la SEP estatal, llamándolo educador lúcido y con visión de futuro, político de 

excepcional talento y fibra moral. 
Aquí sus palabras textuales: 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3568
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―La generalización a escala nacional del Modelo Educativo Poblano, con sus cuatro postulados básicos: 
calidad, globalidad, continuidad y liderazgo positivo, es el primer paso para detonar la reactivación 
económica y la reintegración social duradera de México.‖ 
*** 
Simón dice: 

La magnitud de las cantidades de dinero parece variar en modo notable según hayan de ser pagadas o 
cobradas. 
Aldous Huxley (1894-1963) Novelista, ensayista y poeta inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Marín: adiós al Senado, adiós al fuero, adiós 

La noche de este lunes, tras una maratónica sesión cupular en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, se 
tomó la decisión de dejar definitivamente fuera de la lista plurinominal al Senado a Mario Marín Torres. 
Sí, en efecto, el impresentable ex gobernador de Puebla la peleó hasta el final, con uñas y dientes, pero una 
decisión al más alto nivel, y que pasó por las manos del candidato presidencial Enrique Peña Nieto, lo rasuró 
total, completamente. 
Hasta donde se sabía, junto con Marín se cayeron de la famosa lista otros dos ex gobernadores de larga, 

larguísima cola: el veracruzano Fidel Herrera y el oaxaqueño Ulises Ruiz, quienes, como su colega poblano, ya 

la creían amarrada a pesar de todos los pesares. 
Una fuente enterada de las entrañas del PRI nacional aseguró anoche que ninguno de los tres (Marín, Herrera 
y Ruiz) reparó en un detalle de la convocatoria, con obvia dedicatoria. 
Específicamente la cláusula que señala que el candidato designado para ir por la vía plurinominal “debe 
prestigiar al partido”. 
Condición que –como se sabe- no reúnen, y Marín el que menos, desde ningún punto de vista: son personajes 

repudiados social y políticamente por sus conocidos excesos y abusos a su paso por la administración pública, 
que por eso mismo representarían un lastre para el PRI y especialmente para Peña Nieto. 
El mismo que no las trae de por sí todas consigo y que cortó por lo sano y mejor se decidió por otros perfiles, 
digamos, menos enlodados, como el del dirigente de la CNOP, Emilio Gamboa; el líder de la CNC, Gerardo 
Sánchez, o la secretaria general del CEN, Cristina Díaz, entre otros. 
Y es que como aquí se dijo desde hace muuucho tiempo, Marín es indefendible, y más, mucho más en medio de 
una campaña que desde ahora puede anticiparse reñidísima, con tendencia a cerrarse conforme se acerque el 

día de la elección. 

La lista definitiva tendrá que aprobarse este miércoles y aunque se esperan algunas sorpresas (habrá, por 
ejemplo, no pocos allegados a Manlio Fabio Beltrones), hay que descartar la que tendría que ver con la 
resurrección –política- del góber precioso, cuya llegada al Senado debería tomarse (y no exagero) como un 
verdadero agravio, si no es que como una auténtica ofensa a millones de mexicanos. 
Así que el polémico Mario Marín –que no se ha fugado, aunque tal vez debería empezar a hacerlo- ha perdido la 

última oportunidad que tenía de contar con fuero, fuero legislativo, esa coraza de impunidad que por 
desgracia reciben en este país los políticos corruptos. 
Ahora cualquier cosa puede pasar, cualquiera. 
Y el 1 de julio está tan cerca. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el Estado Mayor Presidencial administró con todo el sigilo la información de la gira presidencial en la zona de 
influencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) donde los mandatarios Felipe Calderón y Rafael 
Moreno Valle supervisaron la obra del tramo Carretero Nuevo Necaxa-Ávila Camacho de la Autopista México-
Tuxpan. 
Los ánimos están muy caldeados entre habitantes de la región de influencia del SME donde recientemente con 

Manuel Bartlett Díaz se pronunciaron contra la construcción de una planta hidroeléctrica, al tiempo que se han 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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propuesto hacerle marcaje personal a Javier Lozano Alarcón. 
Que nadie lo vio ni lo saludó en el Hotel Presidente Continental al virtual candidato presidencial del Partido Nueva 
Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, pero aseguran se reunió con aliancistas y posteriormente concedió una 
entrevista a la periodista Denise Maerker Salmón. 
Que la SCT federal podría retomar el proyecto ejecutivo para la construcción de un ramal que conecte a la 

cabecera municipal de Xicotepec con la autopista México-Tuxpan que pasa a escasos 5 kilómetros del lugar, sin 
embargo un tramo de una propiedad privada que se opone a la obra. 
Hay tres proyectos elaborados, uno en el camino a San Isidro, y justamente la oposición es de una familia que 
encabeza la progenitora de uno de los hombres fuertes de la televisora del Ajusco quien niega pase el tramo de la 
obra carretera por ahí. 

Que el Arco Norte ha sido bautizado como el Narco Norte por los automovilistas y transportistas de carga que 
transitan esta vía al estado de Querétaro para evadir la Ciudad de México, pues se ha convertido en un tramo 

carretero inseguro por la presencia de la delincuencia organizada que opera en los estados de Hidalgo y Edomex. 
Que como se había advertido el ―niño‖ Fidencio López Ortiz se impuso en las elecciones del Setepid como 
dirigente sindical, en medio de un ―cochinero‖ con la compra de votos, acarreos y manipulación del padrón, hasta 
parecía una elección interna de Acción Nacional para elegir candidato presidencial. 
Que el presidente municipal de la ciudad capital, Eduardo Rivera Pérez, salió bien librado del enroque en el 
equipo de gobierno al empanizarlo totalmente en puntos estratégicos del gabinete con la administración del 
erario y la operación política. 

http://impreso.milenio.com/node/9120429 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

PAN, defensa vergonzante de Herminia y Eliseo 
Al igual que en el reinado del PRI cuando tenían el control y la mayoría en el Congreso del Estado para proteger a 

los presidentes municipal impugnados o asuntos de interés de los titulares de los poderes, con el Partido Acción 
Nacional y sus aliados, ocurre exactamente lo mismo. 
Recientemente, después del escándalo motivado por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, con el famoso 
―laminazo‖ al presentar el resultado de una encuesta donde le atribuye 4 puntos de diferencia a Josefina Vázquez 
Mota sobre Enrique Peña Nieto –que le costó denuncias en la Fepade del PRI y PRD– el titular del Ejecutivo 
federal rectificó y prometió actuar como un demócrata. 
Independientemente de si los mexicanos le creen o no a Calderón de que, ahora sí, se comportará como un 

demócrata, los diputados locales del PAN y PRD –panistas al fin– deberían asumir la misma postura de 
demócratas frente a los conflictos en los ayuntamientos poblanos donde los ediles son impugnados por la 
población y piden su relevo. 
Así ocurre en los municipios de Acatzingo y Chilchotla, el primero gobernado por Eliseo Braulio Zayas Jaen, 

militante activo del PAN y postulado vía el PRD por la coalición Compromiso por Puebla; y Herminia Jimarez 
Martínez, de extracción priista. 
En ambos casos en los municipios que gobiernan sectores importantes de la población y segmentos de los propios 

partidos políticos que los postularon, exigen la remoción de los ediles Eliseo Zayas y Herminia Jimarez, acusados 
de prácticas similares: corrupción, nepotismo, enriquecimiento ilícito, violaciones a la Ley Orgánica municipal, 
abuso de autoridad, entre otros. 
En plena crisis de gobernabilidad, principalmente en Acatzingo, donde hay un cúmulo de agravios a la población 
cometidos por Eliseo Zayas, el último relacionado con el asesinato de un ciudadano por una falta al Bando de 
Policía, se presentaron a defender lo indefendible el diputado panista Rafael Von Raesfeld Porras, y el líder estatal 

del PRD, Miguel Ángel de la Rosa. 
Lo mismo ocurre con la priista Herminia Jimarez, la protegen desde el Congreso local los diputados panistas Inés 
Saturnino López Ponce y Jorge Garcilazo Alcántara, con toda la desvergüenza propia de políticos carentes de 
principios, ideología y moral. 
Herminia Jimarez, la edil de Chilchotla, primero traicionó a Javier López Zavala y ahora al PRI, porque frente a la 

exigencia de jueces de paz, regidores y presidentes auxiliares de que abandone el cargo, se refugió en el PAN a 
cambio de dar los votos a Antonio Vázquez y Jorge Garcilazo, candidatos a diputados por el Distrito Federal tres 

de Teziutlán. Es indignante, la defensa del PAN. 
http://impreso.milenio.com/node/9120415 
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(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Los renglones torcidos de Doger y Alcalá 
El futuro de Enrique Doger y Blanca Alcalá, pasa por el primero de julio. 

Para nadie es un secreto que el sueño de los dos, tiene forzosamente una escala electoral en los comicios de 
julio. 
Si Enrique Doger gana el distrito 6 –a donde el PRI lo ha enviado en un camino sin regreso-, puede usted 
contarlo como fuerte aspirante a contender por la alcaldía que dejará Eduardo Rivera y que durará nada más y 
nada menos que 4 años y medio, desembarcando ni más ni menos que en la gubernatura de 2018, nada más y 

nada menos que otro sueño dogerista. 
Si el ex rector pierde a manos de Enrique ―el huevo‖ Guevara, vaya borrando de la lista al ex rector. La derrota 

electoral del supuesto distrito más priista será difícil de borrar y se convertirá en un lastre que difícilmente lo hará 
llegar a diciembre de este año o enero del próximo con la aspiración intacta. 
Si la derrota toca el huerto dogerista, sume entonces nuevos nombres tricolores: Jorge Estefan Chidiac; Enrique 
Agüera y los que se acumulen. 
Blanca en cambio tiene un camino más fácil, pero no por ello seguro. 
Si Blanca llega al Senado. Su nombre sonará de manera constante para pelear por la sucesión de Rafael Moreno 
Valle. Aunque claro, para despejar dudas, lo más fácil debería ser que llegue por la vía del triunfo, y no por la de 

la gran perdedora. 
De todas formas, eso es una realidad, es casi un hecho que Blanca Alcalá llegará al Senado, pues se antoja difícil 
que el PRD o el PANAL puedan arrebatarle el primero o segundo lugar al tricolor o al PAN. 
Los renglones torcidos de Doger y de Blanca, al final, pasan por el primero de julio. Y hoy no hay nadie que 

pueda evitarlo. 
EL NUEVO NOTARIO MARINISTA 

Antes de irse, la administración local hizo su última preciosidad: entregar la que será la primera notaría del 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Según las malas compañías, se trata de la notaría 4 de Huauchinango, la cual si nada extraordinario ocurre, 
deberá ser inaugurada antes del primer semestre de este año por órdenes de un juez federal. 
El mismo que por cierto, ordenó en su momento que se le hiciera el examen a Carlos Ferrao Rojas, un priista que 
se convertirá en el nuevo notario marinista, en época ni más ni menos, que de Moreno Valle. 
http://impreso.milenio.com/node/9120419 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

El tamal de la NI 
Una vez que el Consejo Nacional del PRD -realizado en días pasados- validó la elección de sus integrantes, en 
automático, me aseguran, quedó aceptada la última elección interna de Puebla. 
Esto quiere decir, que los comicios organizados para definir al Consejo Estatal perredista de la localidad ya están 
palomeados por el Consejo Nacional del sol azteca, por la Comisión Política Nacional, por la Comisión Nacional 
Electoral y por la Comisión Nacional de Garantías. 

De estas delegaciones perredistas, por supuesto, la que más peso tiene es la encabezada por Jesús  Zambrano 
Grijalva, presidente y representante nacional del PRD. 
Me aseguran, incluso, que el resto de los integrantes de la Comisión Política Nacional, la secretaría general, 
Dolores Padierna Luna; así como los comisionados, Alejandro Sánchez Camacho, Luis Miguel Barbosa 
Huerta, Luis Sánchez Jiménez, Miguel Alonso Raya, Enrique Romero Aquino, Amador Jara Cruz, 
Martha Dalia Gastélum; ―el señor de las ligas‖, René Juvenal Bejarano Martínez, Gilberto Ensástiga 
Santiago; Héctor Serrano Cortés, Margarita Guillaumin, Carlos Sotelo García y Eloí Vázquez, también 

aprobaron el proceso. 
Con esto, la Nueva Izquierda (NI), corriente dominante en el PRD poblano, le pinta una raya más al tigre. Y es 
que habrá que recordar que en la elección para definir a los consejeros estatales, la NI ganó la mayoría y se 
quedó con el control. 
El diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, movió la estructura de la corriente de los "chuchos" y obtuvo 66 
lugares del órgano estatal, de un total de 123. La NI se quedó con la mayoría de consejeros y apenas cedió 57 
espacios a Foro Nuevo Sol, ADN, IDN, entre otras.  

http://impreso.milenio.com/node/9120419
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Además, la NI recientemente logró 5 consejerías nacionales y 24 delegados, de un total de 40 lugares 
competidos. 
Los 5 consejeros nacionales del PRD en Puebla pertenecen a los "chuchos": Socorro Quezada Tiempo, 
Rigoberto Sánchez Morales, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, Eric Cotoñeto, además del propio Barbosa, 
su líder. 

El caso es que una vez que el máximo órgano perredista en el país dio su aval a la elección local, las 
impugnaciones interpuestas contra este proceso (un total de 20), por parte de algunos perredistas inconformes, 
quedarían sin procedencia. 
En congruencia con sus actos, la Comisión Nacional de Garantías, encabezada por Ana Paula Ramírez Trujano, 
estaría desechando las quejas tramitadas por la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) en contra del 

proceso interno poblano. 
Y es que, se dice, la Comisión de Garantías no puede validar la elección nacional, por una parte y, por otra, 

rechazar los comicios internos de otros estados, como el de Puebla. 
Por todo lo anterior, me informan que el PRD poblano estaría definiendo a su nuevo dirigente estatal en los 
próximos días, a través de la realización de un consejo estatal, órgano que decidirá al heredero de Miguel Ángel 
de la Rosa. 
En ese sentido, aún continúa firme la versión de que será Socorro Quezada la nueva presidenta estatal del sol 
azteca poblano, si es que no sucede algo extraordinario. 
La designación de Quezada, al parecer, ya está amarrada y negociada con las corrientes antagónicas a la NI, 

expresión que va a ceder la Secretaría General del Comité Estatal y algunas otras carteras importantes. La 
presidencia estatal del PRD poblano deberá estar lista antes del mes de marzo, por lo que los próximos días serán 
de alarido en el sol azteca. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-tamal-de-la-NI&id=1767 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Ana Teresa Aranda sorteó dos bloqueos de RMV para ser candidata 
Una fuente inmejorable, cuenta lo siguiente: para que Ana Teresa Aranda Orozco pudiera conseguir un lugar en 
la lista de candidatos plurinominales del PAN a senadores tuvo que vencer dos bloqueos que le impuso el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, uno a nivel local y otro en el Consejo Nacional del albiazul, los cuales 
pudieron ser sorteados por la panista, aunque esa condición le costó no haber quedado mejor colocada entre los 

aspirantes a la Cámara Alta. 
Según el dicho de esa fuente, la ex secretaría de Desarrollo Social y ex directora del DIF nacional acabó siendo 
postulada por el PAN de Guerrero, como consecuencia de ese intento de veto. La historia es la siguiente: 

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN le habría sugerido al Comité Directivo Estatal del albiazul que se 
postulara a la ex legisladora y ex presidente del partido como aspirante a candidata plurinominal al Senado. Se 
dice que la propuesta fue bien recibida por el dirigente panista Juan Carlos Mondragón, hasta que en Casa Puebla 
se supo de ese movimiento. 

La fuente consultada, que se debe tomar con reservas, dice que el gobernador no estuvo de acuerdo y habría 
advertido a Juan Carlos Mondragón que si el PAN poblano proponía a Ana Teresa Aranda, haría todo lo posible 
para que el Partido Acción Nacional acabara en tercer lugar en el estado en los próximos comicios del 1 de julio. 
Ante esa reacción, Aranda actuó con prudencia y decidió no meter en un brete al partido en Puebla, por lo cual 
decidió buscar la nominación en otro estado del país. Esa posibilidad es resultado de que la panista, a lo largo de 
los últimos años tejió relaciones con grupos del albiazul de diferentes partes de la República. 
En un primer momento, la ex titular de Desarrollo Social en el gobierno de Vicente Fox buscó acercarse a los 

panistas de Baja California. 
Luego optó por trasladarse al otro extremo del país y buscar el respaldo del PAN de Quintana Roo, en donde logró 

amarrar el apoyo de la mayoría de los panistas que debían tomar la decisión de postularla. Sin embargo, había la 
percepción de que los operadores del gobernador estaban buscando acercarse a los dirigentes de esa entidad 
para convencerlos de que no se concretara el respaldo. 
La semana pasada, faltando poco para que acabara el registro de aspirantes, la señora Aranda recibió una 

llamada telefónica que dio un giro de 180 grados a su búsqueda de una candidatura. Se comunicó con ella Daniel 
Osvaldo Alvarado Martínez, el dirigente del PAN en Guerrero, quien le pidió que se inscribiera para contender en 
su entidad. 
Alvarado le explicó que el proyecto original es que el ex presidente nacional del PAN, ex candidato a gobernador y 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-tamal-de-la-NI&id=1767
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ex embajador en el Vaticano, Luis Felipe Bravo Mena, fuera propuesto en Guerrero como aspirante de 
representación proporcional al Senado. Pero al último se decidió que el panista sería anotado como una propuesta 
del albiazul del estado de México, la cual es su entidad natal. 
El miércoles de la semana pasada, poco antes de las 8 de la noche, hora en que vencía el plazo para cerrar los 
registros de aspirantes al Senado por la vía plurinominal, Aranda Orozco llegó a Chilpancingo para anotarse en la 

contienda, resultando al final que nadie más lo hizo, por lo que su propuesta no tuvo problemas de llegar al 
Consejo Nacional del PAN. 
Lo interesante es que en el grupo político del gobernador de Puebla no se conoció de ese movimiento, hasta que 
el nombre de la panista apareció en las listas de aspirantes que fueron votados en la sesión del Consejo Nacional 
del PAN del sábado pasado. 

Ahí no terminó todo. El sábado llegó al Consejo Nacional del PAN el gobernador Moreno Valle, acompañado de su 
principal operador en el albiazul: el senador Ángel Alonso Díaz Caneja, quienes tenían la intención de frenar 

cualquier posibilidad de que Ana Teresa Aranda consiguiera una buena posición en la lista de candidatos. 
La fuente que confió de esta historia al autor de esa columna narró que el mandatario poblano y sus operadores 
hablaron con varias figuras nacionales del PAN, destacando el caso de Roberto Gil Zuarth, quien fue secretario 
privado del presidente Felipe Calderón y es el principal artífice electoral de la aspirante presidencial, Josefina 
Vázquez Mota. 
Tómese con reservas, pero dice mi informante que tanto era el empeño de Moreno Valle de bajar a la señora Ana 
Teresa Aranda de la posibilidad de quedar en los primeros sitios de las listas de candidatos, que habría llegado a 

amenazar con lo siguiente: 
Que sí no le hacían caso renunciaría al PAN el lunes de esta semana. 
La respuesta que al parecer recibieron los morenovallistas, con diferentes actores, es que en el Consejo Nacional 
ya no se podía hacer nada para bajar a un aspirante a candidato. Todos los que estaban en las listas ya habían 

cumplido con los requisitos y eran impulsados por dirigencias estatales. Lo único que cabía era convencer a los 
conejeros de no votar por alguna de las opciones inscritas. 

Se sabe que Ana Teresa Aranda había estado negociando en la última semana con diferentes consejeros 
nacionales del PAN, con quienes había amarrado el respaldo de entre 190 y 210 integrantes de ese órgano de 
gobierno. 
Esa cifras le permitían acceder a las primeras cinco posiciones de la lista de candidatos. 
Al final, el trabajo de los operadores morenovallistas le quitó unos 40 votos de consejeros del PAN. 
Esa acción de los morenovallustas no fue suficiente, ya que Aranda Orozco acabó obteniendo una votación de 154 
consejeros, que la ubicó en el lugar 12 de la lista, derrotando a importantes figuras del PAN como es César Nava 

y Francisco Ramírez Acuña. 
Dicho resultado coloca la ex candidata a gobernadora de Puebla en el filo de las posibilidades de llegar a la 
Cámara Alta. 
En el año 2000, llegaron al Senado los primeros 14 miembros de la lista de aspirantes plurinominales de Acción 

Nacional. 
Hace seis años solamente entraron los primeros 11. 
Por tanto, la moneda está en el aire para Ana Teresa Aranda. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ana-teresa-aranda-sorteo--dos-bloqueos-de-rmv-para-
ser-candidata_id_4133.html 

 
(Editorial) 
 
Insensibilidad oficial en el caso de Acatzingo 
El 5 de marzo vence el plazo para que el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, retorne a su cargo como lo marca 
la ley. Para evitar su regreso, unos 200 pobladores se trasladaron a la capital ayer, donde se manifestaron frente 
al Congreso local y Casa Puebla para exigir la revocación del cargo del edil panista, a quien señalaron como autor 

intelectual de la muerte de César Natanael Maceda Torres. 
Este conflicto muestra sin tapujos las deficiencias de las leyes u las instituciones. Resulta en verdad intolerable 

que se siga repitiendo la misma trama en muchos municipios del estado: en Acatzingo, como en otras localidades 
de la entidad, impera la ingobernabilidad mientras el Congreso del estado tiene bien dilatarse el tiempo que le 
parece necesario para poner manos a la obra en la solución. 
La sociedad de Acatzingo aparece a la deriva y desamparada, sin autoridad ni certidumbres, se polarizan los 

ánimos en la población y se espera que la historia termine como casi siempre: sin justicia. 
En el caso de Acatzingo el Poder Legislativo debe ya tomar una determinación: si el edil quiere continuar en su 
puesto tendría que apresurársele para que regrese al ayuntamiento si aún cree tener legitimidad y autoridad  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ana-teresa-aranda-sorteo--dos-bloqueos-de-rmv-para-ser-candidata_id_4133.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ana-teresa-aranda-sorteo--dos-bloqueos-de-rmv-para-ser-candidata_id_4133.html
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sobre un pueblo que en su mayoría lo repudia, pero hasta ahora el munícipe no ha ofrecido un argumento sólido 
para restablecer sus funciones y permanece escondido en la capital poblana. 
En caso contrario, los diputados deberían estar ya tomando la decisión de integrar un consejo ciudadano que 
sustituya al gobierno de Zayas Jaen, pues los vecinos de Acatzingo, que son ajenos a las tribulaciones políticas, 
merecen tener un gobierno serio y que les brinde confianza. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/insensibilidad-oficial-en-el-caso-de-
acatzingo_id_4131.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• No hay nuevos partidos, por el momento 
• Les vence el plazo este 29 de febrero 
• La confusión del inglés 
A pesar que se ha dicho por numerosos trascendidos que existen ya no uno sino dos partidos políticos que 
están en proceso de gestación para ver la luz muy pronto y contender de manera formal para las elecciones 

locales dentro de 5 años, hasta ayer en la sesión del Instituto Electoral del Estado, no había indicios del registro 
ni de Compromiso por Puebla, ni del nuevo partido que se dice estaría formándose ahora Partido Ciudadano 
Anticorrupción, integrado por algunos de los defraudados de SITMA e Invergrup. 
Lo cierto es que hasta el momento no existen señales de ninguno de los dos aunque en el caso de Compromiso 
por Puebla, ya incluso se había hablado de su asamblea constitutiva, sin embargo el plazo vence este 29 de 

febrero para que pueda hacerse la solicitud de manera formal ante el Instituto Estatal Electoral. 
No hay que olvidar que el líder del PAN Juan Carlos Mondragón calificó de ―chafa‖ al partido que copió el 

nombre de la coalición que llevó a Rafael Moreno Valle al gobierno del Estado. 
Otra vez provocó revuelo el gobierno federal, ahora procedente de una presunta declaración de la secretaria de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos, Janet Napolitano, donde aseguraba que el narcotraficante Joaquín ―El 
Chapo‖ Guzmán correría la misma suerte que el terrorista Osama Bin Laden. 
En una conferencia conjunta en la Secretaría de Gobernación y como parte de una vista de trabajo que la 
funcionaria estadounidense realiza a México, se difundió tal declaración, sin embargo, ya por la noche, la 

misma dependencia federal en un comunicado de prensa dijo que todo se trató de un error de traducción y por 
lo tanto un mal entendido, por lo que la traducción correcta es  
―Yo no creo que va a suceder lo mismo con (―el Chapo‖) Guzmán, lo único que estoy sugiriendo es que somos 
persistentes cuando estamos cerca del mal que daña a ambos países, al suyo y al nuestro. Así que este tema 
continúa de una manera exhaustiva‖. 
Antes de esta declaración, la funcionaria estadounidense había mencionado a Bin Laden explicando que a su 

país le había llevado diez años ubicar al líder principal de la organización terrorista Al Qaeda, ―lo encontramos y 

ya sabe usted lo que pasó‖, dijo, de acuerdo con el comunicado emitido por Segob. 
Uff, sudaron frío en la Secretaría de Gobernación federal. 
CONFETI…Este 1 de marzo el Colegio de Profesionales Electorales dará a conocer a su mesa directiva de 
Puebla… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4255 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Echeguren al partido de la deshonra 

El recién estrenado vocero del Partido Nueva Alianza, Ernesto Echeguren, no podía tener mejor cabida que en el 

partido de la deshonra. 
Y es que Eheguren carece de estudios de nivel superior, por lo que le queda perfecto el traje en el partido de la 
deshonra, ahora que ha sido exhibida su líder nacional Elba Esther Gordillo, principal responsable de tanta 
corrupción que hay en el sistema educativo mexicano. 
Echeguren podrá defender todo lo que sus amos le digan y de paso atacar a los candidatos del PRI que tanto 
quería. 
Algo que hay que reconocerle a Eheguren, es que jamás ha presumido tener estudios, pues cuando uno habla 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/insensibilidad-oficial-en-el-caso-de-acatzingo_id_4131.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/insensibilidad-oficial-en-el-caso-de-acatzingo_id_4131.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4255
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con él, de inmediato se da cuenta que apenas si pudo terminar la primaria. Dice 5 groserías por una palabra 
normal. 
De filtrador de información en las columnas políticas, Echeguren pasó a ser el vocero de un partido que causa 
indignación y vergüenza cuando sale el nombre de Elba Esther Gordillo. 
De haber estado hace dos sexenios en las grandes ligas, hoy tiene que conformarse con ser el patiño de los 

medios. 
De todas formas nada pierde, pues ni estudios tiene. 
Bueno sí: de primaria. 
Por cierto: Su jefe el Licenciado Melquiades Morales parece que ya se cansó de tenerlo tan cerca que hasta lo 
dejó irse.  

Carta a Moreno Valle 
En el internet circula la siguiente carta. Va textual: 

"Hoy quiero agradecer a usted Señor Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tantas cosas: por que gracias a su 
política de austeridad hoy gano 5% menos de mi salario, el cual desde hace mucho tiempo no me alcanza y he 
tenido que hacer algunos ajustes en casa. Pero quiero que sepa que toda mi familia esta orgullosa de esta 
política, por que con lo que me descuentan a mi y a otros miles de burócratas, además de los despidos en su 
gobierno y el no aumento a los trabajadores de confianza durante 2011, ha servido para que usted aparezca en 
todos los programas de televisión (partidos de fútbol, ventaneando, López Doriga, y otros q de momento 
escapan a mi memoria) y yo, en afán de fomentar más el aprecio e imagen de usted, le digo a mi familia: si 

hemos hecho todos los mexicanos al más rico del mundo Carlos Slim, por que tener un gobernador tan famoso o 
mas que cualquier galán de telenovelas; a Puebla nos hacia falta alguien como usted que promueva su imagen, 
perdón la imagen de Puebla, y si es necesario gastar más de 180 millones de pesos para lograrlo pues que se 
haga. 

Siguiendo con el tema de los gastos en publicidad tengo una duda y quisiera que me la despejara; si 180 
millones se van a gastar en promover al Estado, como es que en todos los comerciales de tv no he visto 

imagenes de Cuetzalan, Cholula, Cantona, Centro histórico, conventos, rios, lagos, fabricas centros comerciales 
y muchas tantas otras bellezas y solo alcanzo a ver la imagen de usted señor gobernador, será que me 
deslumbra su presencia y me nubla la mirada?  
También me da gusto saber que usted viven en una residencia digna de su persona y que la remodelo 
recientemente invirtiendo 62 millones de pesos, que bueno que lo hizo, por que limpio de todos los piojos y 
pulgas que pudieron haber dejado los anteriores dueños, y usted, esta por encima de cualquier individuo 
chaparro y ladrón, no vaya siendo que se le peguen esas mañas. Debe estar muy tranquilo en su residencia y 

por nosotros no se preocupe que ya veremos como hacer para completar la mensualidad de la casa de interés 
social en donde habitamos, tal vez mi esposa pida un crédito a la palabra 1,000 pesotes que con eso bien puede 
poner un puesto de chalupas o memelas (¿me pregunto que pondría la Señora Martha Erika, tal vez alguna 
franquicia?).  

Otro tema por el que debo felicitarlo, es el haber metido a la cárcel a la bola de rateros y corruptos Marinistas 
―aunque a manera de reflexión le hago el siguiente comentario: ―es tan ladrón el que se gasta el dinero público 
en comprar casas, ranchos, autos de lujo, joyas y otros accesorios insignificantes; como el que se gasta el 

dinero en su imagen y comerciales de tv‖ por que al fin de cuentas es dinero de los poblanos o no? Y mis 
parientes de otros estados hasta el momento no les interesa saber quien es RMV ¡y mire que les he preguntado, 
todo con el afán de presumir a mi Gober!.  
He de reconocer que al principio de su administración no entendía su política y ofrezco una disculpa por mi 
ignorancia. Pero después de un año me doy cuenta que es lo mejor para Puebla. Durante su campaña nos 
prometió que no nos iba a gobernar un Chiapaneco y cuanta razón tenia ahora veo que nos gobierna un 

Veracruzano, un Chiapaneco, un Michoacano, Defeños (artos) y otros tantos personajes de diferentes estados de 
la república. También esa frase de ―puebla abre los ojos‖ la acabo de entender, ya que con tantas sorpresas mis 
ojos cada vez están más grandes del asombro.  
Con todo lo anterior le puedo asegurar que mi próximo voto será por Ernesto Cordero ya que el nos enseñará a 
vivir con 6 mil pesos mensuales y pagando colegiatura en escuela particular, casa (no pido una residencia como 

la usted, algo mas sencillo) y auto, el cual últimamente he dejado de utilizar gracias también a su protector 
Felipe Calderón, que con el aumento constante a la gasolina, ya utilizo poco y cada vez menos mi carcacha. 

Señor Gobernador tengo tanto que agradecer a usted que no tendría el tiempo y memoria para mencionar los 
motivos, por la ley de isstep, el descuento a salarios, el no aumento, la política de austeridad (que se aplique la 
ley en los bueyes de mi compadre) así como la ley de transparencia, por el desempleo que ha generado, por 
traer gente de estirpe a Puebla (igual con el mestizaje salen mejores poblanos, es decir mejoramos la raza). 
 Atentamente  
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Alguien que voto por usted y lo seguirá apoyando incondicionalmente aunque me lleve a la ruina. 
P.d. tienes el valor o te vale, reenvía este correo hagamos algo por Puebla y los verdaderos poblanos.". 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

No votes por el PANAL 
Si somos perversos, podriamos pensar que la película De panzazo, misma que aun no he visto, fue diseñada 
para desprestigiar no sólo al Partido Nueva Alianza, sino a su anterior aliado el PRI, a su candidato Enrique Peña 

Nieto y al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, pasando por su dirigente vitalicia Elba Esther 
Gordillo. Y si nos somos perversos, podriamos pensar que de todas maneras fue diseñada para desprestigiar a la 
maestra Gordillo. A final de cuentas, la cinta tiene una justificación legítima: desnudar las carencias de la 
educación pública en México. 

La organización o asociación civil Mexicanos Primero es la patrocinadora de la película. En esta asociación 
confluyen las empresas más importantes de México, dispuestas a dar lo que sea necesario en materia de dinero 
para los proyectos que se les presenten. Mexicanos Primero es tan poderosa económicamente, como lo es el 
mismísimo Sindicato magisterial. 
Pues bien, la película De panzazo ha generado una tendencia entre grupos de intelectuales mexicanos en el 
sentido de cortar el brazo político de la maestra Gordillo, es decir el Partido Nueva Alianza. 

Y entonces se está proponiendo que independientemente de que gane quien gane la presidencia de la República 
de entre Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, Nueva Alianza pierda su registro 
como partido político nacional al no alcanzar más del 2 por ciento de la votación. Esta corriente de pensamiento 

crecerá en las siguientes semanas, con la idea de que Nueva Alianza no sea más un instrumento para acomodar 
a los familiares de la maestra Gordillo en las posiciones del senado, diputaciones y regidurías. 
Por supuesto que el PANAL podría perder su registro como partido político, pero eso no le quitaría las posiciones 
plurinominales en el senado y el Congreso de la Unión y tampoco le llevaría a desaparecer las regidurías, 

diputaciones locales y alianzas que mantiene con gobernadores. 
La verdad es que la desaparición del Partido Nueva Alianza sería benéfico para la democracia mexicana, debido 
a que esta partido no es más que un instrumento político de unos cuantos, que no representa a la sociedad, ni a 
los maestros de este país, ni a los estudiantes. Es un partido que sólo sirve a los intereses de unos cuantos, 
muy escogidos de entre la familia de la maestra Gordillo y su gente cercana, muy cercana. De ahí en fuera, para 
nadie más. 
Y pues bien, estará en manos de los mexicanos, en la conciencia de los votantes, permitir el fortalecimiento del 

brazo político de la maestra Gordillo, como si el Sindicato de maestros no fuera suficiente. 
El Verdugo 
La película De Panzazo es un severo golpe a la presidenta nacional del SNTE Elba Esther Gordillo. A ella se le 

responsabiliza de los resultados de la educación en México. El Verdugo dice: ¿y dónde queda la responsabilidad 
de los gobiernos priistas, panistas y perredistas? Si los maestros mexicanos son responsables de la debacle 
educativa del país, los gobiernos son totalmente culpables ¿o no? 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
PRI a la baja, priistas a la alza 
Javier Lozano Alarcón, Manuel Bartlett Díaz, Víctor Hugo Islas, Luis Alberto Arriaga, Enoé González 

Cabrera, Marcela Jiménez Avendaño, seguramente son nombres que le suenan familiares y, sin duda, que 
si a usted preguntan el partido en el que militan su respuesta será: en el PRI. 
La política es así, en el pasado reciente fueron personalidades que lucharon en una candidatura, por ganar 
votos en el electorado a favor de ellos y su partido, el PRI, ahora, de las cosas de la vida y de la política real, 
se han referido a su partido, el PRI, en términos nada favorables para justificar su candidatura por otro partido 
político. 
PAN, PRD, PANAL, PT o Movimiento Ciudadano, son partidos políticos que se han visto ¿invadidos? 

¿favorecidos? ¿fortalecidos? Por la llegada de estos personajes formados en el fragor de las batallas ideológicas 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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y políticas del partido de la Revolución Mexicana. 
Ahora, que la ideología, los principios, las doctrinas o las filosofías partidarias han sido depositadas en el 
cesto de la basura, y que los partidos solo son membretes para continuar en el ejercicio del poder, requisito 
indispensable para poder contender por un puesto de elección popular, la coincidencia partidaria es lo de 
menos. 

Lo de más es continuar en el juego, y la chiquillada, la pedacería, requiere a su vez de quienes les lleven 
votos para continuar medrando de los recursos públicos y no perder sus registros. 
No hay duda, favor con favor se paga.  
Por eso Lozano, Bartlett, Islas, Arriaga, González o Avendaño, se distinguen por hacer política muy a la 
moderna. 

La política es un negocio. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/pri-la-baja-priistas-la-alza 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Cielo nublado para la industria automotriz  
La industria automotriz es el puntal de la economía poblana. Es tan importante que solo pensar en movimiento 
de huelga, ya no se diga la desaceleración de su producción, provoca sacudidas en los mercados locales. 
Son sus más de 15 mil trabajadores directos, como todos los servicios que hay a su alrededor y las centenas de 
firmas de autopartes las que hacen de este un sector poderoso e influyente. Hoy, por ejemplo, el gobernador 
arrancará la construcción de un camino aledaño a la planta alemana. 

Las empresas que producen autos en México enfrentan un duro reto ante la decisión el pasado uno de febrero 
de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, que puso fin al acuerdo automotriz que tenía con México desde hace 
10 años y que eximia a los productores de autos establecidos en nuestro país al pago de aranceles en la nación 
sudamericana. 
Con la nueva disposición, Brasil cobrará a partir del próximo año, impuestos a la importación de vehículos 
producidos en México, lo que es un rudo golpe y para empresas como Volkswagen le afecta directamente a su 
ingeniería ya que les vendemos unidades y les compramos también a sus plantas brasileñas. 

Ayer, el secretario de Economía mexicano, Bruno Ferrari, y el ministro de Comercio Exterior brasileño, Fernando 
Pimentel, anunciaron que se reunirán hoy y mañana miércoles en Brasilia para analizar el acuerdo automotor 
entre las dos naciones. Este pone en riesgo negocios por 4 mil 300 millones de dólares anuales, casi la mitad del 
comercio entre las dos mayores economías de América Latina. De este tamaño es el conflicto. 
En realidad, Brasil sorprendió a México cuando demandó la revisión del acuerdo para el libre comercio de 
automóviles, pues en 2011 disparó en más de 700 por ciento su déficit comercial, hasta mil 170 millones de 

dólares anuales y tomaron la medida, que sacrifica otros acuerdos regionales, para proteger a sus plantas y 
productores. 
De acuerdo a los especialistas, ―Brasil, uno de los mercados de automóviles más voraces del planeta, sostiene 
que el acuerdo con México es incongruente con su nueva política de protección industrial y debe ser revisado 
rápidamente. Brasil pretende equilibrar el comercio incluyendo vehículos pesados en el acuerdo y exigiendo 
mayor contenido local en los autos importados de México, pues sospecha que un alto porcentaje de las piezas 
son de terceros países‖ y en esto último parecen tener razón. 

Es tal la importancia de las negociaciones que empiezan hoy que el presidente de la Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz, Eduardo Solís, y directivos de las armadoras Volkswagen, Nissan, General Motors, Ford, 
Chrysler y Mazda, viajaron el fin de semana a Brasil para reunirse con representantes del gobierno brasileño y 
alcanzar un acuerdo en materia automotriz. 
Estas fábricas son los principales productores de vehículos en México, con el 95.7% del total de autos fabricados 
en 2011. En la reunión que empieza hoy, Brasil, que no presentó un documento formal, solicitó que el acuerdo 

automotor fuera renegociado para incluir camiones, autobuses y vehículos comerciales, y de esa forma 

equilibrar su balanza comercial con México. El acceso a vehículos pesados está pactado hasta 2020 y  las partes 
se reunirían en 2015 para revisar esa apertura. 
En los últimos cinco años, las exportaciones mexicanas de autos a Brasil crecieron 426%, al pasar de 24 mil 986 
unidades en 2007 a 131 mil 384 vehículos el año pasado, de acuerdo con cifras oficiales de la AMIA. 
Latinoamérica es el segundo mercado más importante para las exportaciones mexicanas. 
La industria automotriz en México requiere de las exportaciones y Volkswagen no es la excepción, por ello la 

importancia de la negociación que se lleva a cabo en estos días en Brasil y es que economías regionales como la 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/pri-la-baja-priistas-la-alza
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poblana sufrirían un frenón sino se establecen acuerdos con quienes hoy compran los autos que se producen 
aquí. Es de esperar que haya una -sino buena, por lo menos- eficaz negociación con la economía más poderosa 
de Sudamérica. Esperemos. 
http://www.ngpuebla.com/node/13342 

 

(Angelopolitanas) 
 
No será antes de su LXXXIII aniversario, el próximo cuatro de marzo, cuando los priistas definan a sus 
candidatos a diputados federales –que le faltan por lo menos 5 de los 16 distritos por Puebla- por la vía 
uninominal.  

Seguirán jugando en el PRI con los tiempos, como tanto les gusta, y ya que la ley abre sus registros del 15 al 22 
de marzo, su plazo es todavía largo. En el caso de los diputados plurinominales, saldrán por esas fechas y está 

confirmado que el único representante del priismo poblano que tiene una posición amarrada es Javier López 
Zavala, en el lugar 5 de la circunscripción 4. 
Pero mientras eso sucede y aunque hay acuerdos en principio en la dirigencia nacional y los sectores, 
concretamente con la obrera CTM, el domingo a las 10 de mañana en una salón contiguo al mercado de la 
Fayuca Jorge Murad, la presidenta del comité municipal del PRI, Claudia Hernández, organizó un desayuno para 
promoverse con la estructura de su partido en el noveno distrito. 
Para taparle el ojo al macho y no ser acusada de usar su posición de dirigente no convocó a priistas que van a 

ser delegados y solo invitaron a los seccionales; a decir de los asistentes llegaron cerca de 50 y hubo reclamos, 
por ejemplo de María Helena Méndez, ex presidenta auxiliar de San Jerónimo, porque no llegaron otros 
precandidatos al desayuno.  
Cuando le hicieron reclamos justos comentó que la reunión se organizó para disculparse con los delegados por la 

suspensión de la convención la semana pasada. En realidad comentan fue de promoción personal con la 
estructura del partido; corre la versión de que la dirigencia estatal mandó a levantar una encuesta en el distrito 

IX, cuando las cosas están muy avanzadas.  
En la misma incluyeron los nombres de Claudia Hernández, Lucero Saldaña y Víctor Manuel Carreto. Mientras 
más tiempo pasa, los priistas que dominan la estructura tratarán de hacer cambios que los beneficien, no se 
entiende de otro modo esos desayunos rodeados de sospecha y piratería.  
@  
Faltaba más, son los consejeros del Instituto Electoral del Estado los que están dando de qué hablar y es que un 
día van a tundirse a golpes sino es que antes se rasguen las medias y destruyan ellas sus costosos peinados de 

salón. Le platico que ayer, ante la designación de la consejera Olga Lazcano Ponce como secretaria del Consejo, 
ésta se la pasó regañando a sus compañeros.  
La que no pudo soportar el trato fue su compañera Rosalba Velásquez Peñarrieta quien la enfrentó más de una 
ocasión hasta que cometió un error cuando puso en duda la legalidad en la aprobación en paquete de unas 

resoluciones.  
Fue el representante de Movimiento Ciudadano quien le recordó que en ocasiones anteriores así han aprobado 
las resoluciones de la Comisión de Vigilancia, que ella preside, y por si se le olvidaba han estado tan mal 

elaboradas que van varios que han sido revocados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Un día van a pasar de sacarse la lengua a los golpes, ni lo dude.  
@  
Mañana vence el plazo para que aquellos que pretendan el registro de partidos estatales presenten su solicitud 
ante las autoridades electorales poblanas.  
Todo indica que sólo lo harán los organizadores de Compromiso por Puebla –que si procede tendrán que 

cambiarle el nombre, porque hay 4 partidos que no piensan heredarle con el que ganaron la gubernatura- y en 
el caso de la organización de los defraudados es más un movimiento que busca nominaciones a puestos de 
elección por el Partido del Trabajo, lo otro es tan solo una quimera. 
http://www.ngpuebla.com/node/13343 

 

 
 

 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
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Los candidatos de los partidos para el 1 de julio l 
• Ahí van las listas del PRI-PVEM; PAN, PRD-PT-MC y Panal 
Hoy no les escribimos muchos, sólo les exponemos la relación de quienes hasta el momento son los candidatos 
de los partidos políticos, tanto al Senado, como a las diputaciones federales de: Movimiento Progresista (PRD-
PT-Movimiento Ciudadano), PAN, PRI-PVEM y Panal. 

Candidatos del PRD 
Senadores: Manuel Bartlett Díaz (priista) y José Juan Espinosa Torres. 
I: Huauchinango: Joaquín García Santillán. 
II: Zacatlán: Luz María Gallazo Reyes.  
III: Teziutlán: Gustavo López Limón.  

IV: Zacapoaxtla: Pendiente. 
V: San Martín Texmelucan: Olín García Badillo.  

VI: Puebla: Distrito VI: Mario Eduardo Chapital De la Rosa.  
VII: Tepeaca: Mario Miguel Carrillo Cubillas.  
VIII: Ciudad Serdán: Arturo de Rosas Cuevas.  
IX: Puebla: Distrito IX: Abelardo Cuéllar Delgado.  
X: San Pedro Cholula: Vladimir Luna Porquillo.  
XI: Puebla: Distrito XI: Miguel Ángel de la Rosa Esparza. 
XII: Puebla: Distrito XII: Jesús Encinas Meneses (ex panista). 

XIII: Atlixco: Víctor Manuel Samoral Irigoyen.  
XIV: Izúcar: Pendiente. 
XV: Tehuacán: María del Carmen Salazar Romero.  
XVI: Ajalpan: Elizabeth Gutiérrez Olmos.  

Candidatos del PAN  
Senadores: Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera. 

I: Huauchinango: Carlos Martínez Amador. 
II: Zacatlán: Víctor Hugo Vázquez Lobato. 
III: Teziutlán: Edgar Antonio Vázquez Hernández. 
IV: Zacapoaxtla: Eréndira Mora Hernández. 
V: San Martín Texmelucan: Gustavo Cebada Magaña. 
VI: Puebla: Enrique Guevara Montiel. 
VII: Tepeaca: Osvaldo Solano González. 

VIII: Chalchicomula de Sesma: Inés Saturnino López Ponce. 
IX: Puebla: Blanca Jiménez Castillo. 
X: San Pedro Cholula: Julio César Lorenzini Rangel. 
XI: Puebla: María Isabel Ortiz Mantilla. 

XII: Puebla: Néstor Octavio Gordillo Castillo. 
XIII: Atlixco: Guillermo Velázquez Gutiérrez. 
XIV: Izúcar de Matamoros: Eliseo Torres Pérez. 

XV: Tehuacán: Felipe de Jesús Mojarro Arroyo. 
XVI: Ajalpan: David Cid Huerta. 
Candidatos del PRI  
Senadores: Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós. 
I: Huauchinango: René Lechuga Fosado. 
II: Zacatlán: José Luis Márquez Martínez. 

III: Teziutlán: Víctor Manuel Díaz Palacios. 
IV: Zacapoaxtla: Josefina García Hernández. 
V: San Martín Texmelucan: Carlos Sánchez Romero. 
VI: Puebla: Enrique Doger Guerrero. 
VII: Tepeaca: Jesús Morales Flores. 

VIII: Ciudad Serdán: Ana Isabel Allende Cano. 
IX: Puebla: Luis Alberto Arriaga Lila (¿PRI o Panal?) 

X: San Pedro Cholula: Juan Taylor Morales. 
XI: Puebla (PVEM): Nancy de la Sierra Arámburu. 
XII: Puebla: Pablo Fernández del Campo Espinosa. 
XIII: Atlixco: Rocío García Olmedo. 
XIV: Izúcar: Se la disputan Cutberto Cantorán Espinosa, Juan Manuel Vega Rayet y Filiberto Guevara González. 
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XV: Tehuacán: Marco Antonio Balseca Romero. 
XVI: Ajalpan: Lisandro Campos Córdova. 
Candidatos del Panal 
Senadores: Adrián Víctor Hugo Islas Hernández y Enoé González Cabrera (priistas). 
I: Huauchinango: Pendiente. 

II: Zacatlán: Darío Carmona García (priista). 
III: Teziutlán: Gudelia Tapia Vargas (priista). 
IV: Zacapoaxtla: Hugo Alejo Domínguez (fue priista). 
V: San Martín: Noé Peñaloza (fue priista). 
VI: Puebla: Leticia Jasso Valencia (fue priista). 

VII: Tepeaca: Erick Lara Martínez (fue priista). 
VIII: Ciudad Serdán: Ernesto Martín Peña Ruiz. 

IX: Puebla: Luis Alberto Arriaga Lila (¿PRI o Panal?) 
X: Cholula: Francisco Covarrubias (ex edil del PRI). 
XI: Puebla: Marcela Jiménez Avendaño (priista). 
XII: Puebla: Silvia Argüello de Julián (PRI y PVEM). 
XIII: Atlixco: Eleazar Pérez (ex edil del PRI). 
XIV: Izúcar: Enrique Nacer Hernández (ex priista). 
XV: Tehuacán: Amín Farjat Lezama. 

XVI: Ajalpan: Cirilo Salas Hernández (fue priista). 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Los-candidatos-de-los-partidos-para-
el-1-de-julio-&id=1768 
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